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СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Состоялась вторая сессия 
Томского областного Совета 
депутатов трудящихся. На 
сессии с докладом по вопро
су «О работе местных Сове
тов депутатов трудящихся об
ласти по выполнению поста
новления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 5 июля 
1968 гада «О мерах по дель- 

- нейшему улучшению здраво
охранения и развитию меди
цинской нагуки в стране» вы
ступил председатель облис
полкома Н. В. Лукьяненок.

В прениях по докладу вы
ступили депутаты: Г, М . Кала-

ба — председатель Томского  
горисполкома, Н. С. Степано
ва — заместитель глзвного  
врача поликлиники №  3
г. Томска, А. А. Алтухова —  
оператор НГДУ имени 50-ле- 
тия СССР, В. И. Агуреев —  
председатель ВерхнекетскОго 
райисполкома, А. И. Потапов 
■— заведующий облздравотде- 
лом, Н. П. Белик —  доярка  
совхоза «Красное знамя» Том
ского района, М. К. Алеутди- 
нова —  директор школы №  2 
г. Томска, А. И. Каратаев —  
председатель Асиновского  
горисполкома, П. Я. Слезно —

секретарь обкома КПСС, а 
также ректор Томского меди
цинского института М. А. М ед
ведев.

В работе сессии принял 
участие министр здравоохра
нения РСФСР В. В. Трофимов.

На сессии заслушан доклад  
«О мероприятиях по выполне
нию наказов избирателей», с 
которым выступил замести
тель председателя облиспол
кома А. И. Д емчук.

(Подробный отч ет  о сессии  
будет о п у б л и к о вав  в одном  из 
б л и ж ай ш и х  н ом еров га зе ты  
«К расное знам я»).

ОТСТАВАНИЕ 
ПОКА БОЛЬШОЕ

Зима всегда была временем  
самой интенсивной работы  
лесного цеха. Сегодня важ
нейшее значение приобретает 
вывозка. За пять неполных 
зимних месяцев (по 1 апреля] 
предприятиям объединения 
«Томлеспром» предстоит вы
везти свыше 4,5 миллиона ку 
бометров. Это более 60 п р о 
центов годовой программы . 
Чтобы справиться с такой за
дачей, необходимы круглосу
точная работа транспорта и 
всех средств погрузки , четкая 
организация труда.

Как ж е  начали эту важную  
работу предприятия объеди
нения в ноябре! К сожалению, 
резкие  перепады температу
ры, обильные снегопады, не
обходимость перехода в зим 
ние лесосеки снизили темпы  
работы всех звеньев лесного  
конвейера. За 15 дней отста
вание по вы возке составило 
45 тысяч кубом етров, по пр о 
изводству деловой —  59 ты
сяч.

Но и в трудных условиях 
отдельные предприятия пере
выполняют установленное  
задание. Х орош о идет вы воз
ка в Аслановском леспромхо
зе. Инициаторы областного  
соревнования водителей по 
поим еру чаинцев организова
ли бригады на вывозке леса. 
На 3,6. тысячи кубом етров пе
рекры ли график_Т1Ывозки за 
первую  половину ноября ин- 
гузетцы. Это предприятие до 
билось самого вы сокого в 
объединении коэффициента 
сменности лесовозов —  2,6, 
хорош о подготовлена дорога, 
организована бесперебойная  
погрузка . Неплохо идет вы
возка в Ком сом ольском  лес
промхозе  и Асиновеком  ЛПК. 
Но .в -ряде леспромхозов до 
пущ ено больш ое отставание 
по вы возке из-за плохой под
готовки дорог, лесовозной и 
погрузочной техники.

Водитель лесовозной м аш и
ны  А лександ р  Гоголев работает 
в лесной пром ы ш ленности  не 
первы й год. Сейчас он возит 
лес в объединение «Каргасок- 
лес». А. Гоголев возглавляет 
один из л уч ш и х  э ки п а ж е й  объ
единения.

Ф ото Е. Л исицы на.Ш зт

СОРЕВНУЮТСЯ ВО ДИ ТЕЛ И
НЕСМОТРЯ НА ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДНОГО ПЕРИОДА, В ПЕРВОЙ ПОЛО

ВИНЕ НОЯБРЯ ДЕСЯТКИ ЭКИПАЖЕЙ ОБЪЕДИНЕНИЯ «ТОМЛЕСПРОМ» 
ДОБИЛИСЬ ВЫСОКИХ РЕЗУЛЬТАТОВ НА ВЫВОЗКЕ ЛЕСА.

К л ю к в и н к а

' Экипажи водителей Ингу- 
зегского леспромхоза в ‘со
ставе В. Ковалева, М. Бе
резкина, - В. Ларкина и
Н. Тарана, С. Чоботова, 
Н. Михайловского завоева
ли . вкору'ю премию объеди
нения «Томлеспром» за ок
тябрь. .И в ноябре они не
снижают ■ взятых темпов,
выполняют суточные зада
ния на 150—-160 процентов. 
В леспромхозе создана пер
вая бригада на .вывозке ле
са, которую возглавил опыт
нейший водитель Е. Смыш
ляев.

К а т а й  г а  —

Первую премию •объеди
нения- «Томлеспром», за ок
тябрь получили . два лесо
возных экипажа из Катай- 
гинско.го леспромхоза, воз
главляемые , А- Агафоновым 
и А. Морозом. За первую 
половину ноября передовики 
добились еще более высо
кой выработки. Водители
A. Агафонов. В. Головков,
B. ‘ Гавриленко выполнили 
задание на 202 процента. 
Ежесуточная выработка эки
пажей А. Мороза и В. Граб- 
цёвича — 160—180 про
центов.

С т е п а н о в к а

, С полной ответственно
стью:’за принятые обяза
тельства начали вывозку 
древесины из запаса на 
нижний склад лесовоз
ные ' экипажи Асланов- 
ского леспромхоза. В нояб
ре отличились водители 
А. Лебедев, П. Перепелкин, 
Ю. Конев. Большой трудо
вой победой встретил 7 но
ября экипаж -кавалера орде
на Ленина- Ф. Рябцева. Го
довой план . перевыполнен 
почти на 10 тысяч кубомет
ров. Ф. Рябпев был избран 
.делегатом • 15-й районной 
партийной конференции. ,

О р е х о в о

Пять экипажей Орехов
ского леспромхоза, досрочно

выполнивших пятилетку/ 
лидируют в ноябрьском со
ревновании водителей, на
чавшемся по почину асла- 
новцев. • Это экипажи 
М. Афанасьева, Д. Давыдо
ва, В. Кузьмиченко, 
А. Иванкова, В. Черемных;

М. Афанасьев и его това
рищи досрочно выполнили 
свое новое годовое обяза
тельство. На их счету более 
19 тысяч кубометров. До 
конца года водители, реши
ли вывезти еще не менее 
4 тысяч кубометров.

сов.озов Сингальского лесо
пункта. На их счету с на
чала ноября более 1.200 
кубометров сверхплановой 
древесины.

Вот имена лучших. Это 
экипажи, возглавляемые 
Валентином Глуховым и 
Николаем Волковым. Недав
но коллектив за высокие по
казатели награжден, преми
ей объединения «Томлес
пром» и обкома профсоюза 
рабочих лесной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности.

К о л п а ш е в о

Ч у й к а

По-ударному трудится в 
завершающем году пятилет
ки экипаж лесовоза Чичка- 
Юльского лесопункта Ком
сомольского леспромхоза, 
возглавляемый Иваном Ме- 
фодьевичем Задяракой. Все 
лето шофер отработал на 
вахте Чуйка и продолжает 
вывозку в ноябре. И. Зади- 
рака перевыполнил годовое 
задание в полтора раза.

М и н а е в к а

Одним из первых в Аси- 
новском леспромхозе выпол
нил пятилетнее задание 
экипаж Алексея Кудряшова. 
На счету коллектива более 
50 тысяч кубометров. В 
трудные ноябрьские дни 
экипаж А. Кудряшова воз
главляет соревнование во
дителей. В ысо к он в ы р або т- 
ки добились экипажи В. Мо
розова, Ф. Сидорова, Е. Же- 
лонкина и П. Котова.

Водители лесовоза Роман 
Подзизей и Виктор Коше
лев из Колпашевского лес
промхоза за ударную рабо
ту на предоктябрьской вах
те награждены второй пре
мией объединения «Томлес
пром». В первой половине 
ноября они также выполни
ли задание более чем на 
120 процентов.

Отличился , известный 
экипаж операторов челюст
ного погрузчика в составе 
Алексея Ланга и Василия 
Бартеньева. Они получили 
первую премию объединет 
ния «Томлеспром» за ок
тябрь и возглавляют сорев
нование операторов района 
в ноябре.

Б а т у р и н е ) !

К а р г а с о к

Несмотря ■ на непрекра- 
щающиеся снегопады води
тели Неготского лесопункта 
Каргасокского леспромхоза 
вывезли за 17 дней ноября 
около 3.600' кубометров 
древесины. Это более чем 
на 300 кубометров превы
шает ' установленное зада
ние.

Отличились экипажи ле-

Среди водителей лесово
зов Лайского леспромхоза 
продолжает лидировать экй- 
паж Виктора Борисова и 
Николая Старобахнна. От
лично потрудились, шоферы 
в канун 7 ноября. Октябрь- 
Окий план вывозки они вы
полнили почти на 140 про
центов. Награда за труд — 
вторая премия, объединения 
«Томлеспром» и обкома 
профсоюза.

В ноябре ‘ условия вывоз1 
,ки ухудшились, но передо
вики не уступают лидерства. 
Среднесуточная .выработка 
экипажа.— 130 —140 про
центов.

Пламенный борец 
за коммунизм
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е  С О Б Р А Н И Е ,
Н Ю -л е ти м  С О  А Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я

Столетию со дня ,, рожде
ния выдающегося дея селя 
Коммунистической партии а 
Советского государства Ми
хаила Ивановича Калинина 
было посвящено торжест
венное собрание, состояв
шееся 18 ноября в Колон
ном зале , Дома союзов. 
Здесь собрались передовики 
производства, ветераны 
Коммунистической партии, 
представители партийных, 
советских и общественных 
организаций столицы, вои
ны Советской Армии, по
сланцы Калининской обла
сти.

В президиуме — товари
щи В. В. Гришин, А. П. Ки
риленко, Ф. Д. Кулаков, 
К. Т. Мазуров, А. Я. Пель
ше, М. А. Суслов, В. Н. По
номарев, Д. Ф. Устинов, 
В. И. Долгих, И. В. Капито
нов.

В президиуме также -заме
стители Председателя Пре- 
зидитма Верховного Совета 
СССР, заместители Предсе
дателя Совета. Министров 
СССР, председатели палат 
Верховного Совета СССР, 
члены Президиума Верхов
ного Совета СССР, ответст
венные работники ЦК

П О С В Я Щ Е Н Н О Е  
М.  И .  К А Л И Н И Н А

КПСС. МГК -и МК партии, 
ВЦСПС, ЦК ВЛКСМ, вид
ные деятели науки и куль- 

• туры, военачальники, знат
ные люди столицы.

Собрание открыл член 
' Политбюро ЦК КПСС, пер-, 
вый секретарь МГК КПСС 
В. В. Гришин.

С докладом «Выдаюший- 
. ся деятель партии, и Совет- 
; скоро государства»' выступил 
кандидат в члены Политбю
ро ПК КЦСС,, секретарь ЦК 

. КПСС Б. Н. Пономарев.
Мы собрались здесь, ска

зал он, .чтобы торжественно 
отметить столетие со дня

рождения М. И. Калинина и 
воздать должное памяти это
го выдающегося большеви- 
ка-ленинца, видного деяте
ля нашей партии, одного из 
основателей и высших руко
водителей Советского госу
дарства, замечательного ор- 

• ганизатора и воспитателя 
масс. Проходят годы и деся
тилетия. но имя и дела 
Всесоюзного старосты не
изменно- близки сердцам 
советских людей, бережно 
хранятся в сокровищнице 
народной памяти.

Всю свою жизнь М. И. 
Калинин отдал, делу партии. 
Профессиональный револю
ционер, подпольщик, он с 
1919 г- в составе Политбю
ро ЦК партии. На протяже
нии более четверти века 
М. И. Калинин возглавлял 
Всероссийский Центральный 
Исполнительный Комитет, 
ПЙК Союза ССР, а затем 
Президиум Верховного Со
вета СССР Он был подлин
но народным президентом, 
страны', открывшей новую 
эпоху всемирной истории.:

(Окончание на 3-й стр.)

З и м о в к а  на ф е р м а х

Работаем творчески
Нашим животноводам 

прошедшие пять лет принес
ли немало перемен. Труд 
на ферме полностью механи
зирован. Совсем недавно не 
хватало доярок. Сейчас 
штат полностью укомплек
тован. есть подменные до
ярки.

За пятилетие изменились 
и результаты нашей рабо
ты. Ферма постоянно лиди
рует, в совхозном соревнова
нии. Многие дойрки надаи
вают за год около трех ты
сяч килограммов молока от 
коровы. Год от года повы
шались показатели и по мо
ей группе. Нынче, напри
мер, я обещала надоить по' 
3,500 килограммов молока 
от коровы — это самбе вы
сокое обязательство среди 
доярок района. За 10 меся
цев получила по 3.128 кило
граммов от коровы. Думаю, 
что слово свое сдержу. Сей
час суточный надой на коро
ву в группе 6,3 килограмма

— это неплохо. Скоро нач
нутся отелы коров и молока 
прибавится. Уверенно вы
полняют свои обязательства 
и другие наши доярки.

В последние годы более 
действенным стало соревно
вание. При обсуждении обя
зательств на новый год каж
дая доярка сейчас обобщает 
свою работу, высказывают 
ей критические замечания 
специалисты. Задания при
нимаем не с потолка, а исхо
дя из реальных возможно
стей. Заметно уменьшились 
выбраковка и порча коров. 
Стараемся выделить более 
продуктивных животных, 
лучше их раздоить.

Всем известно, как много 
значит в нашей работе со
блюдение распорядка дня. и 
частоты. Об этом мы. регу
лярно говорим на собрани
ях, требовательнее стали 
подходить к дояркам спе
циалисты. И результат —

на ферму приходим вовре
мя, дружно работаем и не 
уходим, пока не будут по
доены и накормлены все ко
ровы. В чистоте доильные 
аппараты. Не бывает сры
вов с подвозом оцилок, по
этому в помещениях поря
док. ’ животные чистые.

В этом году, чтобы повы
сить надои, начали снова 
сдабривать концентраты, 
думаем запаривать солому..

Корма для фермы — 
первое дело. За пятилетие 
заготовки их сильно выро- 

. ели. Но несмотря на доста
ток. не допускаем разбаза
ривания. Уже несколько лет 
отпускает корма фуражир. 
Подобрались на ферме 
неплохие скотйики. Напри
мер, если работают А. ;Вост- 
рокнутов и Ю. Тараданов, 
доярки спокойны — корма 
подвезут вовремя, сложат 
их аккуратно.

В первое., время, когда я 
пришла работать на ферму, 
мы. раздавали корма -всем 
коровам одинаково,, незави
симо от их продуктивности 
и физиологического состоя
ния. Постепенно, от этого от
казались. И не только пото

му, что доярки сами стали- 
понимать преимущества 
дифференцированного корм
ления. ■ Многих убедили спе
циалисты. которые регуляр
но пересматривают рационы 
кормления, следят за их со
блюдением.

Заслуга главных ' специа
листов и в том. что в пос-• 
ледние годы больше внима
ния уделяют животноводст
ву судоводители отделения.

Готовясь ' к XXV съезду 
КПСС, многие наши доярки 
пересмЬтрели личные- обяза-. 
тельства. решили дать при
бавку молока к ранее наме
ченному по 100 — 150 кило
граммов на каждую корову. 
Перевыполним мы и. годовое . 
обязательство по ферме. на-'т 
доим больше, чем 2.570 ки
лограммов моло-ка от коро
вы. А на будущий год возь
мем уже более высокое обя
зательство. Очень скоро на
дой в 3 тысячи килограммов' 
от коровы «будет реальным 
для каждой доярки.

Р. ЛЬВОВА, 
доярка Крыловской фер
мы совхоза «Заветы

Ильича» Бакчарского 
района.

Г л а в н ы й  к у р с - - т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с

М  е  ч  т  a - f l  e  л  6 
г  о  с  у д  а р  с т в е и н о е

Смотреть на это очень 
приятно: громадная машина 
подчиняется командам чело
века... Берет обрубок метал
ла, а отдает готовую деталь. 
Еще недавно такие ставки 
были нашей мечтой, сейчас 
это уже реальность на мно
гих заводах страны. Конеч
но, новое дело далось не 
сразу. Помню, когда в 1964 
году я пришел на Томский 
завод математических ма
шин, то создание устройств, 
которые могли бы 'управлять 
станками, казалось очень 
далекой перспективой. За
вод наш тогда только стро
ился, цехи*были разброса
ны почти по всему городу.

Но именно нашему заводу 
было поручено изучить про- 

. блему про из воде тв а пози
ционных устройств числово
го программного управления 
м ета л лореж ущими ста яка
ми. Для рёшения ее были 
созданы отдел разработки . 
схемотехники и : конструк
торский отдел. Как боевое 
задание восприняли мы ре- - 
шения XXIV съезда КПСС, 
в-которых было определено 
увеличить в течение девя
той пятилетки выпуск стан
ков с программным управ
лением в -3,5 раза. Мы, ко
нечно,. понимали, что такое 
дело поручено не одному 
нашему заводу, но прятать
ся за другие спины не хо
тели. . 1 . . 1 ,

Работники отделов СКВ 
под руководством Е. А. Пав
лова. ньгне главного кон
структора устройств, подго
товили технические задания 
на разработку ЧПУ для 
станков ’ сверл::;:ьио-раеточ- 
ной .группы, Учитывались 
самые современные ■ дости
жения автоматики, вычисли
тельной техники и техноло
гии, А вскоре коллективу

л абор ат ории, ру поводи те л ем 
которой был назначен один 
из ведущих специалистов, 
талантливый инженер А. Г, 
Чемерской, была поручена 
разработка базового устрой
ства ЧПУ для станков нор
мального и высокого клас
сов точности. Эти задания 
были успешно выполнены. 
И междуведомственная ко
миссия под председательст
вом представителя Москов
ского экспериментального- 
НИИ металлорежущихУстан- 
ков рекомендовала наши 
устройства ЧИУ: к серийно
му производству.

В этбм успехе — целе
устремленность и энтузиазм, 
самоотверженный труд и 
чувство ответственности - за 
оказанное доверие таких 
специалистов, как Л. Ф. Сив
кова, Н. И. Колпапдаков, 
А. А. Бекурин, ,В. Ф. 
Стрельников, Б. Н. Милеев, 
Т. Е. Колесникова, Г. А, Ди
митрии!.

В начале пятилетки завод 
приступил к изготовлению 
первой промышленной
партии устройств - . ЧПУ- 
Трудность заключалась не 
только в кратчайших сро
ках, отпущенных на их .ос
воение. Те предприятия, ко
торые сами выпускали стан
ки с устройствами ЧПУ 
устаревших . конструкций, 
требовали .их заменить на 
современные. Кроме. того, 
необходимо было отработать 
стыковку устройств с элек
троавтоматикой станка и 
обеспечить надежное функ
ционирование системы «ста
нок — устройство ЧПУ».

Для решения этих проб
лем .в первую очередь сле
довало1 подготовить кадры 
наладчиков выпускных це
хов завода и станкострои
тельных предприятий. Это

было сделано довольно бы
стро, так как люди сами 
стремились к новому. Друж
ными усилиями инженеров и 
рабочих в 1971 году были 
созданы условия для раз
вернутого выпуска уст
ройств уже второго «поколе
ния». Планомерно стала 
осуществляться их поставка 
станкостроительным пред
приятиям.

. Одновременно отделами 
СКВ были разработаны мо
дификации : нозых типов 
устройств ЧПУ для станков 
высокого класса точности и 
сверлильных станков с ма
газином инструментов и ак
том а ти з и ров а ни ыми пиклам и 
обработки деталей. Были 
начаты работы по переводу 
врех, устройств ЧПУ .на но
вую элементно-конструк
тивную базу уже на основе 
м инроэ л бк троникн. Заводу
пришлось 'перейти на новую 
технологию.
. Во. всем этом тоже твор
ческий труд многих люден. 
И за новыми .устройствами 
я вижу начальника участка 
настройки А. А. Шембер- 
ко, руководителей 'лаборато
рий настройки Л. В. Кон- 
д и нс ко го и А. Н. Наумова,

. старших инженеров-настрой- 
щи-ков А. В. Колырйна и 
В. А. Филипова, ведущих 
специалистов Владимира 
Домащенко и Нину Пенки
ну, молодых инженеров Вла
димира Шугаева, Виктора 
Иванова, Эльвиру Легостае
ву. многих своих товарищей, 
рабочих. 1 ;

Это они превращают меч
ту в дело. И какое движение 
вперёд! Если в 1970. году 
завод выпускал несколько 
десятков устройств ЧПУ — 
и этим 'мы гордились, и это 
казалось чуть ли не преде
лом, — то нынче выпускаем 
во много раз больше. В сле

дующем году выпуск снова 
, удвоится.
; У завода хорошая, пер

спектива. В настоящее вре
мя осваиваем .' устройство 

. для токарных станков, оцо 
позволит верти обработку 
деталей по кругу, по дуге, 
под разными углами. А ес
ли учесть, что на каждом 
предприятии есть токарные 
станки, то можно предста
вить, насколько широк круг 
потребителей.

Но мы идем дальше. В 
. перспективе — устройства 

ЧПУ для различных видов 
. станков, программное управ

ление участками, цехами. 
Необходимо автоматизиро
вать все станки, целый агре
гатный ряд узлов и блоков... 
Это уже цр принципу вычис- 
дательных машин. То есть 
будут мини-ЭВМ! АСУ вой
дет в цехи. Процесс обра
ботки деталей уже почти не 
будет -зависеть от 'человека 
— устал или бодр, утром он 
работает или в полночь.

-Дело у нас очень инте
ресное .и всегда имеет, прак
тический выход. Если есть 
грань между наукой и тех
никой, то мы на этой грани. 
Очень широк кругозор зна
ний: . вычислительные маши
ны, измерительная техника,. 
Есть к чему приложить свои 
силы. Делаем это с удоволь
ствием. Быстро растут моло- 

' ды'е специалисты.' ' ■ -
Предстоящая пятилетка 

названа пятилеткой качест
ва. Это прямо касается .и . 
нас. Мы будем работать над 
повышением надежности 
устройств и уменьшением 
их стоимости.

Творческих людей никогда 
не покидает" чувство неудов
летворенности. Сколько бы 
ты сегодня дел ни переде
л а л — впереди всегда боль
ше. В десятой пятилетке мы 
должны : создать устройства 
нового. типа, способные ра
ботать с вычислительными 
машинами, и освоить их вы
пуск. Они позволят в не
сколько раз повысить произ
водительность \ труда. Это и 
мечта, и государственная 

. задача.
В. ТАТАРИНЦЕВ, 

начальник исследова
тельского отдела уст
ройств ЧПУ завода ма

тематических машин.

Прием
Л. И. Брежневым 
Дж. Леоне

19 ноября Генеральный 
^секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
Президента Итальянской 
Республики Джованни Лео
не, находящегося, в Совет
ском Союзе с официальным 
визитом.

В беседе приняли участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР, А. А. Громыко и ми
нистр иностранных дел Ита
лии М. Румор.

Л. И. Брежнев и Дж. 
Леоне с удовлетворением 
отметили. что советско- 
итальянские отношения про
должают развиваться в бла
гоприятном 'направлении и 
на ..стабильной основе. Эти 
отношения' строятся на на- 
чалаху взаимного 'уважения, 
доброй воли, равнрправия, 
обоюдной выгоды.

Дальнейшее углубление 
сотрудничества между дву
мя странами отвечает духу 
Заключительного -акта Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, 
который Советский Союз и 
Италия рассматривают в 
качестве долговременной 
программы действий во. имя 
утверждения мира на евро
пейском континенте. Накоп
ленный опыт сотрудничест
ва позволяет с уверенно
стью смотреть на перспекти
вы развития отношений 
между СССР и Италией в 
различных Областях, вклю
чая и политическую.
. Л. И. Брежнев и Дж. Лео
не положительно оценили 
результаты; достигнутые в 
последнее время в деле раз
рядки и оздоровления меж
дународной обстановки в 
целом. СССР и Италия вы
ражают свою волю . делать 
все от них зависящее, что
бы добиваться укрепления 
европейской и. международ
ной безопасности.

Беседа прошла в деловой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

П е р е г о в о р ы  

Н .  В .  П о д г о р н о г о  

и  А .  А .  Г р о м ы к о  

с  Д ж .  Л е о н е

18 ноября в Кремле нача
лись переговоры члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорного и члена Полит
бюро ЦК КПСС, министра 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко с Президен
том Итальянской Ресцублк- 
:ки Дж. Леоне :й министром 
иностранных дел Итальян
ской Республики М, Румо- 
ром.

Были обсуждены вопросы, 
относящиеся к дальнейшему 
развитию советско-итальян
ских отношений в различных 
областях. С обеих сторон бы
ло выражено. стремление и 
впредь развивать сотрудни
чество СССР и Италии. В 
этой связи была подчеркну
та полезность обменов мне
ниями на основе советско- 
итальянского протокола
1972 года о консультациях.

При рассмотрении между
народных проблем основное 
внимание стороны уделили 
вопросам, связанным с ито
гами Совещания по- безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе. Советский Союз и 
Италия выражают свою ре
шимость проводить в жизнь' 
принципы и договоренности, 
Принятые в Хельсинки.

В ходе переговоров было 
выражено намерение, обеих 
сторон сочетать свои усилия 
по углублению разрядки и 
дальнейшеу оздоровлению 
международной обстановки. 
Под этим углом зрения со
стоялся обмен мнениями в 
отношении ближневосточного 
урегулирования, разоруже
ния и по другим вопросам, 
представляющим взаимный 
интерес.

Беседа проходила в дело
вой, конструктивной обста
новке.

(ТАСС).
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■ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

К Р А С Н О Е  З Н А М Я " ■ 20 ноября 1975 года

Д ЕЛЕГАТАМИ на 
XXIV . Аснновскую 
городскую партий

ную конференцию коммуни
сты района избрали тех, кто 
своим трудом, хозяйственно- 
организаторской и партийно- 
политической деятельностью 
внес весомый вклад в реше
ние основной задачи город
ской партийной организации 
— успешное завершение де
вятой пятилетки и претворе
ние. в жизнь решений XXIV 
съезда КПСС.

Один, за другим поднима
лись на трибуну партийной 
•конференции делегаты ■— 
передовики производства, 
руководители предприятий, 
совхозов, партийные и совет
ские работники. И все они 
были единодушны в том, что 
благодаря огромной помощи 
ЦК КПСС и Советского 
'правительства, под руковод
ством обкома КПСС, город
ской партийной организации 
трудящиеся Асиновского 
района сделали новый шаг 
по пути дальнейшего разви
тия экономики и культуры, 
роста материального благо
состояния населения.

В отчетном докладе пер
вый секретарь горкома 
КПСС А. Д. Колтыков на
помнил делегатам конферен
ции слова В- И. Ленина о 
том, что задачи коммуни
стов, готовящихся к очеред
ному съезду, состоят в том, 
чтобы принести на него про
думанный, подытоженный 
практический опыт хозяйст
венного строительства.

Подытоженный опыт ра
боты асиновских коммуни
стов говорит: сделано нема
ло.

Промышленность района, 
по предварительным подсче
там, в конце ноября завер
шит выполнение заданий пя
тилетки. В областную ко
пилку сверхплановой про
дукции район вносит свой 
вклад — более 6 миллионов 
рублей. 5а 4 года и 10 ме
сяцев в районе освоено поч
ти в 2 раза больше капита
ловложений, чем в восьмой 
пятилетке.

Получило дальнейшее 
развитие сельское хозяйст
во. Основные фонды совхо- 
вов за этот же период воз
росли более чем в два раза, 
начат перевод животновод
ства на промышленную ос
нову. Выполнены пятилет
ние народнохозяйственные 
задания по закупу картофе
ля, яиц, шерсти, а задания 
по продаже государству мя-

УРОВЕНЬ
са и молока выполнены • на 
98 процентов, и есть основа
ние, что пятилетка по про
даже этих продуктов будет 
также завершена.

В своих выступлениях на 
конференции Г. Ф. Григорь
ева —■ бригадир Ильинской 
молочнотоварной фермы 
совхоза «Филимоновский», 
В. А. Умперонич — экска
ваторщик управления меха
низации . СУ-24 треста 
«Томлесстрой», И. С. Пруд
ников — бригадир укруп
ненной комплексной брига
ды лесопромышленного 
комбината, П. А. Бегунов— 
рабочий Батуринского.
ДОКа и ’ другие делегаты 
анализировали ■ достигнутое, 
высказывали критические 
замечания, касающиеся- ор
ганизации труда в производ
ственных коллективах и сти
ля партийной работы.

—- В нашем коллективе, 
так же как и в других кол
лективах района, в социали
стическом соревновании за 
достойную встречу XXV 
съезда КПСС личный , при-1 
мер коммунистов играет 
большую мобилизующую ; 
роль, —- сказал в своем вы- 
ступлении директор тракто- 
роремонтного завода С. А. 
Гущин. — . Коммунист, де- 
легат конференции, токар'ь- 
расточиик М. С. Степыко 
выполнил более 100 месяч
ных норм с начала девятой 
пятилетки и трудится сейчас 
в счет марта 1977 года, а 
партгрупорг С. Ф. Митрофа
нов—в счет ноября 1976 го
да.

— Наша бригада готовит 
трудовой подарок1 XXV 
съезду КПСС, —- сказал 
делегат И. И. Козлов, бри
гадир укрупненной лесозаго
товительной бригады Лай- 
ского ЛПХ. — Впервые в 
Причулымье мы хотим до
стигнуть небывалого рубежа 
-— заготовить 100 тысяч ку
бометров леса. Сделано уже 
83 тысячи, ' в оставшееся 
время года мы решила еже
дневно давать выработку 
400 — 450 кубометров.

Но делегаты—передовики 
И. И. Козлов, И. С. Прудни
ков и другие с беспокойст
вом говорили о том, что ча
сто на пути успешного вы
полнения высоких социали
стических обязательств .сто
ят организационные непо
ладки, а порой и бесхозяйст
венность, из-за чего простаи
вает техника, теряется до
рогое рабочее время. Это го
ворит о недостаточном вни
мании хозяйственных руко
водителей к инициаторам 
соревнования.

— Коллектив лесопро
мышленного комбината пя- 
тилетн'ий государственный 
план выполнит к 15 декаб
ря, а ко дню открытия 
съезда партии —; план двух 
месяцев 1976 года, — за
явила Н. И. Жибинова, се
кретарь парткома ЛПК. — 
Но горько сознавать, что 
комбинат не выполнит пла
на по номенклатуре — не
додаст стройкам страны 
стандартные дома, брус, 
шпалу. Причина? Недопо
ставка на ЛПК толстомерно
го леса.. Проблема старая, 
однако объединением «Том- 
леспром». она до сих пор не 
решена.

И докладчик, и выступив
шие в прениях на убедитель
ных примерах показали, что 
на многих предприятиях и в 
совхозах района экономи
ческая работа не в почете, а 
авторитет экономических 
служб принижен. Поэтому 
не случайно, что из 18 пред
приятий района не выполни
ли планов по производи
тельности труда 7, в том 
числе такие крупные кол
лективы, как лесопромыш
ленный комбинат, Лайакий 
ЛПХ, Батуринский ДОК. 
Многие предприятия не вы
полняют планов по прибы
лям, допускают необоснован
ное удорожание продукции.

Убытки от основной дея
тельности в совхозах района 
не снижаются и составили за 
пятилетку 16 миллионов 
рублей.

Вот почему на конферен
ции красной нитью прошло 
предложение: новому соста
ву горкома КПСС, первич
ным партийным организа
циям в предстоящий период 
вопросам экономической 
деятельности коллективов 
предприятий и совхозов 
следует уделять первосте
пенное внимание. Поднять 
уровень экономических зна
ний кадров, их боевитость и 
настойчивость во внедрении 
наиболее эффективных ме
тодов труда и передового 
опыта — такова задача.

Делегаты конференции 
отмечали, что в районе соз
дана и укрепляется обста
новка деловой требователь
ности, доверия к кадрам ру
ководителей — это дает им 
возможность проявлять ини
циативу.

Вместе с тем они говори
ли о том, что в руководстве 
промышленностью, строи
тельством, сельским хозяй
ством горком партии, его се
кретари недостаточно опи
раются на первичные пар
тийные организации, недо
статочно поднимают роль и 
ответственность партийных 
комитетов за деятельность 
комм у н ис тов-ру ков од и т ел е й • 
Практика многочисленных 
заседаний и совещаний по
рой бесхозяйственно расхо
дует рабочее время партий
но-хозяйственного актива.

На конференции отмеча
лось, что горком КПСС, 
партийные комитеты и бюро 
еще слабо ведут работу над 
улучшением расстановки 
партийных сил, укреплени
ем низовых партийных зве
ньев, усилением партийного 
влияния на решающих уча
стках и в важных отраслях 
производства. В районе соз
дано 11 укрупненных лесо
заготовительных бригад, од
нако партийные группы 
есть только в двух. Почти 
такое же положение и в жи
вотноводстве — партийные 
•группы работают только на 
9 из 17 ферм.

ЗАДАЧ
На конференции было 

указано, что горком КПСС, 
.первичные организации сла
бо контролируют исполне
ние постановлений партий
ных органов и собственных 
решений.

Была . дана, например, 
неудовлетворительная оцен
ка” выполнению постановле
ния областного и городского 
партийных активов, рассмот
ревших в начале текущего 
года задачи по дальнейше
му укреплению социалисти
ческой законности, усиле
нию ’борьбы с пьянством, 
■за сохранность социалисти
ческой собственности. По 
причине пьянства в районе 
соверше-но 14 тысяч прогу
лов, не сокращаются право
нарушения.

Деловая критика стиля 
и методов деятельности гор
кома КПСС, анализ недо
статков и промахов в рабо
те по руководству промыш
ленным, сельскохозяйствен
ным производством и об
щественной жизнью района, 
прозвучавшие на Асинов- 
ской отчетно-выборной пар
тийной конференции, помо
гут коммунистам района 
определить главные направ
ления своей организатор
ской работы, наполнить ее 
новым содержанием в соот
ветствии с решениями пред
стоящего XXV съезда 
КПСС.

В работе конференции 
принял участие член бюро 
обкома КПСС Е. А, Волог- 
дин.

На конференции изоран 
новый состав горкома 
КПСС и делегаты на обла
стную партийную конферен
цию.

* * *
На состоявшемся органи

зационном пленуме первым 
секретарем Асиновского гор
кома КПСС избран А. Д. 
Колтыков, вторым секрета
рем — В. Н. Тимошенко, се
кретарем —- Л. В. Калини
на.

В. ПАРШИН.

РАЗВИТИИ лесной 
промышленности об
ласти Верхнекетский 

район играет особую роль. 
Здесь сконцентрированы со
временные предприятия, 
дающие треть томской дре
весины. Здесь же сосредо
точены большие запа- 
сы леса, в о з м о ж н о с т и  
быстрого освоения которых 
появились с прокладкой же
лезной дороги Асино
— Белый Яр. Но не только 
количеством поставляемой 
древесины определяется 
роль района. Его предприя
тия всегда были инициато
рами новых форм орга
низации труда и производст
ва.

В этом — несомненная 
заслуга партийных органи
заций, возглавляющих по
иск резервов повышения 
производительности труда. 
Особенно много сделано 
ими за последние два года
— за отчетный период в
деятельности райкома
КПСС. Иначе и быть не 
могло. Постановление ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и 
Вологодского обкомов
КПСС, по мобилизации кол
лективов предприятий на 
повышение эффективности 
лесозаготовительного произ
водства» обязывало пар
тийные организации ши-роко 
внедрять новое, передовое.

Это и было главным в 
деятельности верхнекетских 
коммунистов.

Сперва несколько цифр из 
отчетного доклада первого 
секретаря райкома КПСС 
В. Б. Ильина. На лесных 
предприятиях района един
ственной формой организа
ции труда стали укрупнен
ные бригады — их создано 
26, В этом году заготовлено 
вахтовым методом 162 ты
сячи кубометров леса, а в 
1973 году вахты дали 60 

тысяч. Уложено нынче в 
запас около 200 тысяч ку- 
бометоов древесины — поч
ти в Г раза больше, чем в 
1973 году. Идет перестрой
ка производства по техноло
гическому принципу -— в 
леспромхозах организовано 
16 цехов. Все это обеспечи
ло рост производительности 
труда, улучшило. использо
вание техники, За годы пя
тилетки производство дело
вой древесины в о з р о с л о  на 
600 тысяч кубометров, реа
лизация продукции — на 
24.8 миллион! рублей — 
почти на 25 процентов. До
стигнут заметный рост про
изводства за 10 месяцев.

Зависимость между внед
рением новых форм органи
зации труда, технологиче-

Р О Ж Д Е Н О  СОРЕВНОВАНИЕМ
ских процессов, совершен
ствованием системы управ-

ва самая непосредственная. 
Но было бы глубоко не
правильным считать ее,
единственно определяющей. 
За эти годы государство 
вложило в развитие местных 
леспромхозов многие мил
лионы рублей. Основные 
фонды предприятий за
пятилетку возросли на
треть, отдача же от них сни
зилась. Не выполняется и 
задание пятилетки по заго
товкам древесины.

Не нужно искать в этом 
сопоставлении противоре
чий. Перевод лесных пред
приятий на новую техноло
гическую, организационную 
структуру — необходимое 
условие -повышения эффек
тивности производства. Но 
путь к ней совсем не прост.

В арсенале партийных ор
ганизаций есть надежное и 
проверенное средство моби
лизации коллективов — со
циалистическое соревнова
ние. И партийные организа
ции, райком партии умеют 
им пользоваться. Убедитель
ный пример — поход бригад 
нижних складов за рацио
нальную разделку древеси
ны. За счет повышения 
сортности, качества разде
ланной, древесины, дополни
тельно получено в этой пя
тилетке 4 миллиона рублей.

Высоко оценил райком 
партии движение стотысяч- 
ников. Его цель: заготовить 
на каждую бригаду не ме
нее 100 тысяч кубометров 
леса, экипажу операторов 
челюстных погрузчиков—от
грузить 100 тысяч кубомет
ров древесины, экипажу во
дителей довести пробег 
машины без капитального 
ремонта до 100 тысяч кило
метров. Инициаторов под
держали свыше 20 коллек
тивов.

— Мы, рабочие, видим 
свой долг в том, чтобы, ак
тивно. участвуя в. социали
стическом соревновании," пе
ревыполнить государствен
ные задания, — сказал Ге
рой Социалистического Тру
да. В. П. Янышевокий, бри
гадир укрупненной бригады 
Аслановского леспромхоза, 
заготовившей с начала года 
более 185 тысяч кубомет
ров леса. Успех коллектива 
знатный лесозаготовитель 
связывает с той поддержкой, 
которую оказывают руково
дители предприятия.

Эта же мысль была вы
сказана и в отчетном докла
де.

— Партийным организа
циям следует повысить от
ветственность ведущих спе
циалистов, руководителей 
леспромхозов за создание 
условий для выполнения 
обязательств каждым кол
лективом, — подчеркнул 
В. Б. Ильин. — Об этом 
следует сказать, потому что 
23 процента бригад, экипа
жей, участвующих в сорев
новании, не справляются да
же с планами.

К сожалению, докладчик 
не сказал о том, как райком 
партии добивается повыше
ния ответственности специа
листов, как поддерживает 
одобренные почины. «Руко
водителям Катайгинскотс 
леспромхоза, директору Ха
ритонову, секретарю парт
кома Потрепалову не раз 
указывалось на беззаботное 
отношение к судьбе обяза
тельств бригады Ницына, 
но должных выводов о«и 
для себя не сделали», отме
чается в докладе. А какие 
выводы сделал райком? За 
ГО месяцев бригада К. Ф. 
Ницына заготовила 120 ты- i 
сяч. До конца года нужно 
заготовить еще 60 тысяч, 
чтобы выполнить обяза
тельства. Они уже фактиче
ски сорваны.

— Дружный коллектив, 
имеющий в своем распоря
жении необходимый набор 
механизмов, по существу не 
работал и в половину силы . 
с начала лета. За несколько 
километров мы пешком, до- , 
бирались до работы, на себе , 
носили трос. Через реку 
Кеть приходилось переправ
ляться на подручных сред
ствах. От второй смены , вы
нуждены были отказаться. 
Все обращения к директору 
леспромхоза, в партком ос
тались безответными. Ни
кто из райкома партии че 
.поинтересовался, почему 
бригада не выполняет обяза
тельств? — Обида бригади
ра К. Ф. Ницына понятна.

В ноябре, лучший коллек
тив района вообще не заго
тавливает лес — переведен 
на нижний склад. Леспром
хоз нужное количество дре
весины цмеет — был создан 
дополнительный участок. Но 
дополнительный участок — 
это, и дополнительные за
трат:,:, лишняя техника. Не 
увязывается такой подход с 
заботой об эффективности 
производства.

На конференции обстоя
тельно шла речь о роли ин
женерных служб, техниче
ских специалистов как орга
низаторов производства и

социалистического соревно
вания. Безусловно, критиче
ские замечания, высказан
ные К. Ф. Ницыным, ,Н. А. 
Дербиным — электриком 
механизированного нижнего 
склада Белоярского лес
промхоза, А. Т .. Шкуриным 
— бригадиром Ингузетскою 
леспромхоза, будут взяты 
под контроль и в той или 
иной мере устранены. Но 
было бы ошибкой за мно
гими фактами не увидеть 
проблемы: слабой инженер
ной обеспеченности сорев
нования. Специалисты _боль- 
шинства предприятий в 
двойном долгу перед пере
довиками производства: они 
недостаточно помотают им в 
достижении высоких рубе
жей и еще меньше — в изу
чении и распространении 
передового опыта. Вот поче
му огромное общественное 
богатство — опыт новато
ров, рожденный социалисти
ческим соревнованием,—ис
пользуется слабо.

Структура низовых кол
лективов леспромхозов, их 
техническая вооруженность 
таковы, что именно в пер
вичном звене решаются 
многие вопросы эффектив
ности производства. Отсюда 
и важность укрепления это
го звена, тем более когда 
идет становление новых 
форм организации труда. 
Об этом говорил в своем 
выступлении секретарь 
парткома Ингузетского лес
промхоза А. А. Гусаков.

Анализ показывает, что в 
бригадах — участницах со
ревнования значительно вы
ше трудовая дисциплина. Их 
члены меньше допускают 
нарушений и в быту. Поэто
му нельзя не видеть в со
циалистическом соревнова
нии действенного средства 
воспитания.

Активным борцом за но
вое может быть только 
знающий, убежденный че
ловек.

— Почти 70 процентов 
слушателей школ коммуни
стического труда — рабо
чие ведущих профессий, те, 
кто на практике применяет 
полученные экономические 
знания, — сказал Е. Н. Ка
бан, ■ заместитель секретаря 
парткома Белоярского лес
промхоза. — Мы быстрее 
освоили новую технику в 
лесу и на нижнем складе, 
перестроили техобслужива
ние механизмов. Пример 
показывают люди, получив
шие экономические знания.

Заинтересованный, разно
сторонний разговор о повы

шении боевитости социали
стического соревнования не- 
ли делегаты районной кон
ференции. Осуществление 
высказанных предложений, 

наверное, дело не одного 
дня. Но острота постановки 
вопроса — доказательство 
необходимости усиления 
партийного руководства со- 

, ревнованием. Трудовые ус
пехи только посвящаются 
праздничным датам, а рож
даются они в буднях. Без 
повседневного контроля и 
помощи не будет настояще
го трудового соперничества, 
а. значит, не будет и актив
ного поиска резервов повы
шения эффективности про
изводства.

Райком партии, партий
ные комитеты много сделали 
для перестройки лесозагото
вительных предприятий в со
ответствии с требованиями 
XXIV съезда КПСС, поста
новления ЦК КПСС об опы
те трех обкомов. Но это 
только первый шаг. Слож
нее добиться, чтобы интен-  ̂
сивно «заработали» все но-’ 
вые формы. Второй, более 
глубокий и более мощный 
пласт резервов роста эффек
тивности затронут еще не
значительно. Возможности 
же его велики. Эта мысль 
объединила большинство вы
ступлений на конференции.

—- Доказано на практике, 
что укрупненные бригады 
Прикетья могут заготавли
вать по 180—200 тысяч ку
бометров леса, постоянно ве
сти заготовки в две смены,— 
уверенно заявил К. Ф. Ни- 
цын.

— Мы решили отметить 
год XXV съезда КПСС 
штурмом рубежа в 220 ты
сяч кубометров, — сказал 
В. П. Янышевокий.

Чтобы реализовать такие 
большие потенциальные воз
можности, необходимо улуч
шить качество работы всех 
звеньев партийных организа
ций, управленческого аппа
рата. вовлечь в трудовое со
перничество низовые коллек
тивы. Такой наказ дали де
легаты конференции.

На конференции вы
ступил секретарь Томского 
обкома КПСС А. Г. Мельни
ков.

» * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома КПСС. 
Первым секретарем Верхяе- 
кетского райкома КПСС из
бран В. Б. Ильин, вторым— 
Н. П. Байдин, секретарем— 
Н. С. Левинсон.

Л. ЛЕВИЦКИИ.

М Ы  И П Я Т И Л  Е  Т  К  А

П артийны е конф еренции

КУСКИ трикотажа, ко
торый поступает на 
раскройку, очень большие. 

Уложенные в стопку по 
двадцать штук и скатанные 
в рулон, они медленно рас
кручиваются перед лезвием 
механического ножа. Я ра
ботаю на этом участке 22 
года. У меня высокая произ
водительность (еще в авгу
сте прошлого года выполни
ла пятилетку), но всегда с 
интересом смотрю, как тру
дятся мои подруги-раскрой- 
щицы:

Вот Анна Рудакова поло
жила на стопку трикотажа 
металлический шаблон. Под- 
винула материю к ножу. 
Секунда—и двадцать загото
вок выскользнули из-под ее 
руки. Опять неуловимое 
движение, и готова еще од
на пачка. Нас на участке 
всего трое, а обеспечиваем 
мы огромные конвейеры с 
десятками людей, которые 
собирают галоши и сапоги. 
Наши детали из трикотажа 
идут на подкладку.

Работа раскройшпц на 
первый взгляд очень про
стая. Следи только за тем, 
чтобы нож обрезал детали 
точно по шаблону, да пора
сторопней поворачивайся. 
За смену нужно дать 11 
тысяч пар заготовок. Обыч
но выполняю'задание на 
140 процентов. Но просто
та нашего дела — обманчи
вое впечатление. У нас но
вичок первые две недели 
даже не касается заготовок. 
Он должен лишь стоять ря
дом и смотреть. А уж по
том ему поззолят раскроить 
деталь. И еще долго мастер 
будет следить" за каждым 
движением новичка, посто
янно направлять его и со
ветовать.

У меня ученики бывают 
почти каждый , год. Я стара
юсь им с первых шагов при
вить прежде всего тщатель
ность и аккуратность. Это 
главное, .потому что ско
рость в работе придет позд
нее. Я с большим удовлет
ворением смотрю, как ра
ботает сейчас моя бывшая 
ученица Раиса Петрова. 
Она не отстает от меня, а 
это для учителя самая высо
кая награда.

Все куски трикотажа, ко
торые поступают на рас
кройку, отличаются друг от 
друга по размерам на не
сколько 'сантиметров. И, 
естественно, отходы от этих 
кусков разные. Допустим, 
сегодня я должна заготав

ливать детали только опре
деленного размера — об
резков много. Но вообще-то 
мы производим детали деся
ти наименований. И всегда 
можно из отходов нарезать 
еще какую-нибудь мелочь. 
Только в прошлом году за 
счет рационального паскроя 
я сэкономила 5.252 квад
ратных метра трикотажа. А 
ведь все-это могло уйти в 
отходы.

Наш участок входит в 
бригаду Антонины Алек-

недавно на нашем участке. 
Победителями этого конкур
са стали Евдокия Никитич
на Гришанова, Раиса Рас- 
кулина, Елена Францевна 
Лысенко, Ираида Васильев
на Глазквна. Особенность 
конкурса в том, что в нем 
захотели принять участие 
все наши ветераны, все пе
редовики производства. Все 
победители конкурса уже 
давно являются ударниками 
коммунистического труда, 
носят звание «Лучший по

ПОИСК НА КАЖДОМ 
РАБОЧЕМ МЕСТЕ

f  с ан др о в н ы Троф и м ово й. в
которой около 40 человек. 
И экономия материалов на
чинается именно с раскрой- 
щиц. От нас зависит и каче
ство сборки .галош, сапог. 
Ведь если при раскрое дета
лей мы допустим хоть ма
лейшее отклонение от раз
меров, на конвейере это 
уже не исправить.

Борьба за качество выпу
скаемой продукции в нашем 
цехе стала главной заботой 
каждой работницы. И ха
рактерно, что все пять 
бригад участка раскроя и 
намазки клеем деталей до
срочно выполнили пятилет
ку.

Весь коллектив ведет це
ленаправленный поиск по
вышения производительно
сти труда. Особенно успеш
ной в этом отношении ока
залась завершающаяся пя
тилетка/ На нашем участке 
организованы школы. пере
довых приемов труда. После 
теоретической подготовки 
проводятся индивидуальные 
практические занятия. Пере
довая работница показывает 
менее опытной свои приемы 
труда. Такое обучение дает 
очень хорошие результаты. 
Квалификация молодежи 
быстро повышается.

Наш" цех на заводе самый 
большой, от его работы за
висят результаты всего кол
лектива. У наших рабочих 
очень развито чувство гор
дости за свой труд. Приме
ром тому может служить 
конкурс, который проходил

профессии». Ираида Ва
сильевна Глазкина работает 
в цехе 28 лет, Елена Фран
цевна Лысенко — 32 года.

Казалось бы, зачем им 
участвовать в этом меро
приятии, авторитет их и так 
очень высок. Но в том я 
особенность нашего коллек
тива, что каждая работница 
всей душой предана своему 
делу, ей далеко не безраз
лично, развивается или идет 
на убыль профессиональное 
мастерство. Опыт победите
лей конкурса будет исполь
зован в наших школах пе
редовых приемов труда.

Наша бригада, соревнуясь 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС, взяла обяза
тельство — выполнять ме
сячные планы на 117 про
центов, снизить брак в об
щем объеме продукции до 
0,5 процента и завершить 
пятимесячный план будуще
го года к 9 мая. Мы сорев
нуемся с бригадой Марин 
Сергеевны Алексеевой.

За двадцать два года ра
боты на заводе я убедилась 
в огромной силе соревнова
ния. В цехе всегда рожда
ются передовые почины, 
которые потом находят под
держку на всем заводе. Сей
час для всех нас главное— 
с честью встретить XXV 
съезд КПСС. Каждый день 
мы ведем п'Оиск на каждом 
рабочем месте, чтобы дать 
продукции больше и лучше
го качества.

Е. НОСКОВА.
работница цеха № 6
завода резиновой обуви.

НАСЛЕДНИЦЫ ПАШИ АНГЕЛИНОЙ
Всероссийский слет женщин-механизаторов колхозов и совхозов

Краса и гордость сел Рос
сии — передовые женщины- 
механизаторы колхозов и 
совхозов собрались 18 нояб
ря на свой слет в Краснода
ре. Алыми гвоздиками 
встретили, их кубанцы. • Это 
подруги Паши Ангелиной и 
ее молодые последователи 
— трактористки, комбайне
ры, операторы животновод
ческих комплексов. У. мно
гих на груди сияют ордена 
и медали — заслуженная 
награда Родины за доблест
ный труд.

С большим воодушевле
нием встретили участники 
слета приветствие Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева, 
которое огласила замести
тель Председателя Совета 
Министров РСФСР, предсе
датель Комиссии по прове
дению Международного года 
женщины в Российской Фе
дерации Л. П. Льгкова.

На тракторах, зерноубо
рочных и других машинах

сейчас работают свыше 800 
тысяч женщин, сообщил в
докладе заместитель мини
стра сельского хозяйства 
Российской Фёдерацл'И И. С. 
Морозов. Только за два по
следних года 258 женщинам 
присвоено высокое звание 
Героя Социалистического 
Труда. Низкий земной пок
лон нашим дорогим подру
гам, неутомимым тружени
цам сельского хозяйства, 
сказал оратор. Высокая 
честь и хвала им!

Старейший механизатор 
Алтая. Герой Социалистиче
ского Труда В. М. Бахолди- 
на. комбайнер колхоза 
«Путь Ленина» Ростовской 
области Герой Социалисти
ческого Труда Н. В. Пере
верзева, трактористка кол
хоза имени Кирова Красно
дарского края В. Д. Горба
чева и другие поделились 
с участниками слета опытом 
работы. Выступающие гово
рили об актуальных вопро
сах улучшения использова

ния м аш ишноч" ра к горн ото 
парка, об огромной роли
женщин-механ-изаторов в по
вышении производительно
сти труда в колхозах и сов
хозах, быстрейшем претво
рении в жизнь аграрной по
литики КПСС на современ
ном этапе,

С большим подъемом уча
стники слета приняли при
ветственное письмо Цен
тральному Комитету Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, Генераль
ному секретарю ЦК КПСС 
товарищу Л. И, Брежневу, 
а также текст обращения 
ко всем женщинам Россий
ской Федерации.

Участники слета побыва
ют в передовых хозяйствах 
Краснодарского края, озна
комятся с опытом кспользо- 

. вания здесь сельскохозяйст
венных машин, посетят го
род-герой Новороссийск.

В. КАЛИШЕВСКИИ, 
корр. ТАСС.

Краснодар.

г
..........

Щ Ш Ш

Состоялись отчетно-выборные партийные 
конференции в Бакчарском, Первомайском и 
Теггльдетском районах.

На конференциях избраны районные коми
теты партии, ревизионные комиссии, делегаты

на областную партийную конференцию.
На организационных пленумах секретарями 

райкОмо® партии, избраны:
Бакчарского райкома КПСС—И. П. Старо

войтов, А. П. Краснов, В. И. Сибикин;

Первомайского райкома КПСС — А. Н. Со- 
колов, П. Е. Малащук, М. М. Журавлев;

Тегульдетского райкома КПСС — В. М. Дя
гилев, В. С. Хлякин, Ю. А. Мышкин.

В коллективе совхоза имени Кирова Асиновского рай
она хорошо известно имя механизатора Василия Панте
леймоновича Воробьева. Отличный тракторист, он все
гда в числе лучших земледельцев хозяйства. Сейчас на 
тракторе он доставляет на животноводческие фермы кор- 

Со своим поручением В. П. Воробьев справляет- 
------ Фото Е. Лисицына.

ма
ся хорошо.

Т А Е Ж Н Ы Й
Д Е С А Н Т

АЛОНКА (Восточный 
участок БАМа), Ш нояб
ря. (Корр. ТАСС Е. Мо
скаль) . Сегодня в глубь 
тайги отправился отряд, 
первопроходцев под руко
водством Д. Халиндаро- 
ва. Предстоит преодолеть 
более ста километров 
трудного пути: в этих ме
стах, кроме охотников, 
еще никто не бывал. . Че
рез таежные заломы, ма
ри и горные реки строи
тели проложат зимник к 
будущим станциям Бай
кало-Амурской магистра
ли — Шукара, Этеркан 
и другим. Они определят 
также места , бу.рення 
водных скважин, обследу
ют карьеры для добычи 
песка и гравия.

Уже в этом году по пу
ти, проложенному десан
том, пойдут автомашины 
с людьми и грузами для 
строительства очередного 
участка БАМа.
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ПЛАМЕННЫЙ БОРЕЦ 
ЗА КОММУНИЗМ

(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

Под непосредственным ру
ководством великого Лени
на,^ рука об руку с его бли
жайшими соратниками. 
М. И. Калинин сплачивал 
политическую армию Октяб
ря, закладывал .фундамент 
и возводил величественнос 
здание нового социалистиче
ского общества. Свой путь 
он начал, в пору “глухой ре
акции, когда только. Ленин 
и лучшие представители ра
бочего класса могли увидеть 
зарю революции, занимав
шуюся над Россией. А за
вершился пул о М. И. Кали
нина в первом году после 
победы советского народа в 
Великой Отечественной 
войне, которая показала 
всему миру нерушимую 
прочность социалистических 
завоеваний, необоримую 
мощь Страны Советов.

Не было такой крупной 
сферы партийно-государст
венного строительства, в ко
торой деятельно и плодо
творно ни работал бы М. И. 
Калинин.

Далее докладчик подроб
но рассказал о жизненном 
пути Михаила Ивановича 
Калинина.

По характеру своей дея
тельности, продолжал далее 
докладчик, М. И. Калинин 
особенно много внимания 
уделял Советам. Он забо
тился об укреплении связи 
Советов с массами, упорно 
работал над подготовкой 
первых советских кадров.

Главным, решающим и 
основным, что дала Совет
ская власть народу, он счи
тал то, что народы Совет
ского Союза — от больших 
до самых малочисленных, в 
недалеком прошлом забитых 
и эксплуатируемых, — сде
лались хозяевами собствен
ной жизни.

Наша социалистическая 
демократия не только про
возглашает, но и реально 
Обеспечивает права милли
онных масс трудящиеся, 
широко открывает перед 
ними дверь неучастию в го
сударственном. управлении. 
Коммунистическая партия 
Советского Союза неустан
но заботится о развитии со
циалистической демократии, 
постоянно развивает ' и со
вершенствует механизм со

циалистического народовла
стия.

Конкретные направления 
этой работы, как указывал 
товарищ Л. И. Брежнев, это 
—- «еще более активное 
участке масс в управлении, 
более полное осуществление 
Советами своих многообраз
ных функций в руководстве 
общественной жизнью; более 
последовательное проведе
ние в жизнь принципа под
отчетности исполнительных 
органов представительным; 
дальнейшее укрепление со
циалистической законности;

’ улучшение деятельности на
родного контроля».

Советское законодатель
ство обеспечивает нашим 
гражданам широкие поли
тические свободы. Вместе с 
тем оно предусматривает 
пресечение любых попыток 
злоупотребить этими свобо
дами, использовать их во 
вред нашему строю, интере
сам советского народа,

У нас, сказал Б. Н. Поно
марев, все более полно пре
творяется в жизнь стремле
ние М. И. Калинина сделать 
советскую демократию та
кой, чтобы «каждый чело
век, каждый член нашего 
общества чувствовал свою 
органическую связь с этим 
обществом, чтобы государ
ство помогало ему развер
нуть все его индивидуаль
ные способности»,

М. И. Калинин последова
тельно отстаивал интересы 
нашей социалистической 
державы на международной 
арене, ее миролюбивый вне
шнеполитический курс. 
«Мы, — говорил он, — ре
шительно боремся за сохра
нение мира, поддерживаем 
те народы, свободному су
ществованию которых гро
зит опасность; употребляем 
со своей стороны значитель
ные усилия для налажива
ния нормальных отношений 
с другими государствами». 
Указания В. И. Ленина э 
необходимости борьбы про
тив войны, за упрочение 
мира, за торжество принци
пов мирного сосуществова
ния, подчеркивал М. И. Ка
линин, полностью остаются 
в силе.

Как перекликаются эти 
высказывания М. И. Кали
нина с нашей сегодняшней 
действительностью! Претво

ряя в жизнь выработанную 
XXIV" съездом КПСС Про
грамму мира, наша партия 
наглядно демонстрирует 
принципиальность, преемст
венность своей ленинской 
миролюбивой .международ
ной политики, неизменность 
ее благородных целей.

М. И. Калинину, сказал 
далее докладчик, по праву 
принадлежит одно из самых 
видных мест среди выдаю
щихся пропагандистов дела 
партии, марксистско-ленин
ского мировоззрения.

Особое значение в его 
произведениях придается 
вопросам формирования у 
советских людей коммуни
стической идейности.

Принципиальной основой 
коммунистического воспита
ния М. И. Калинин считал 
неразрывную связь с прак
тикой построения нового об
щества.

Познавший , всю горечь 
жизни народных масс при 
царском самодержавии и 
капитализме, М. И. Кали
нин особенно проникновенно 
раскрывал великое значе
ние реального социализма. 
Он воспитывал , в людях лю
бовь к Родине] При этом, 
говорил он, «речь идет не 
об отвлеченной, не о плато
нической любви, а о любви 
напористой, активной, стра
стной, неукротимой, о такой 
любви.., которая не останав
ливается ни перед какими 
жертвами во имя Родины»

М. И. Калинин не уста
вал подчеркивать, что совет
ский патриотизм и пролетар
ский интернационализм ор
ганически дополняют друг 
друга. Он гордился тем, что 
Советский Союз последова
тельно и неуклс-нно выпол
няет свой интернациональ
ный долг перед трудящими
ся всего мира.

М. И. Калинин был об
разцом ленинской партийно
сти. Во всех боях партии с 
оппортунистами, ~с троцки
стами и правыми уклониста
ми, с фракционерами он 
несгибаемо отстаивал ленин
ский курс и внес огромный 
вклад в торжество генераль
ной линии партии.

Отдавая дань глубокого 
уважения и признательности 
М. И. Калинину, выдаю
щемуся соратнику В. И. Ле
нина, подчеркнул доклад

чик, наша партия и совет
ский народ, борцы за со
циальный прогресс и нацио
нальное освобождение по
всюду-в мире воздают дол
жное всей незабываемой ко
горте , больщеви'ков-ленин- 
цев, составлявших цвет и 
гордость российского проле
тариата.

Наша партия, ее ленин
ский руководящий штаб — 
Центральный. Комитет, 'По
литбюро во главе с товари
щем Л. И. Брежневым — 
хранит и продолжает эти 
традиции, отдает все силы 
борьбе за народное счастье, 
за торжество социализма и 
коммунизма, за упрочение 
мира на всей земле.

И сейчас коммунисты, 
революционные партии, бо
рющиеся за интересы рабо
чего класса, всех трудящих-:, 
ся, за мир, демократию, на
циональное освобождение и 
социализм, видят в истори
ческом опыте болыиевиков- 

■ ленинцев неиссякаемый ис
точник вдохновения. Они 
черпают из этой сокровищ-, 
ницы проверенные жизнью 
идеи, которые помогают им 
в борьбе. Непреходящая 
ценность этого опыта в том, 
что это — опыт победонос
ный, опыт, увенчанный три
умфом революции, торжест
вом социализма.

Самым величественным 
памятником верным сынам 
партии и народа, таким, как 
М. И. Калинин, является 
развитое социалистическое 
общество, построенное в на
шей стране. Советская Ро
дина достигла такого могу
щества, таких рубежей, ког
да социально-экономические 
и политические завоевания 
социализма утвердились на 
земле окончательно и беспо
воротно. Небывало высок 
международный авторитет 
реального социализма,
первой в мире социалистиче
ской державы. Деятельность 
нашего государства на меж
дународной арене — самый 
надежный, самый действен
ный оплот мира н безопас
ности народов.

С большим подъемом, с 
неиссякаемой творческой 
энергией советский народ 
идет навстречу XXV съезду 
КПСС, борется за выполне
ние планов коммунистиче
ского строительства, сказал 
в заключение Б. Н. Понома
рев, живет и крепнет дело 
того поколения, борцов, к ко
торому принадлежит и М. И. 
Калинин. Они остаются на
шими современниками, уча
стниками нашей борьбы за 
грядущие победы мира и 
коммунизма.

Доклад -В. Н. Пономарева 
был выслушан с большим 
вниманием и встречен апло
дисментами.

(ТАСС)

■Л ! . . , ,  ̂

НА РОДИНЕ М. И. КАЛИНИНА
19 ноября исполнилось 

100 лет со дня рождения 
М. И. Калинина. В эти дни

все советские люди отдают 
дань глубокого уважения и 
искренней признательности 
выдающемуся деятелю Ком

мунистической партии и Со
ветского государства, повы
сился интерес к памятным

местам, связанным с Жиз
нью и деятельностью Всесо
юзного старосты.

НА СНИМКАХ А. Овчин- 
никова (ТАСС): Дом-музей
М. И. Калинина в селе Верх
няя Троица; в доме-музее.

Хозрасчет
в промышленности

В последние годы в совет
ской промышленности высо
кими темпами ведется рабо
та по превращению произ
водственных объединений в 
основное хозрасчетное звено, 
по созданию крупных хоз
расчетных комплексов, ши
рокому внедрению принци
пов хозрасчета, совершенст
вованию экономического 
стимулирования производст
ва на его основе. Эти вопро
сы будут рассмотрены на 
пленарных заседаниях и в 
секциях Всесоюзной научно- 
технической конференции по 
теме: «Совершенствование
системы хозяйственного рас
чета в отраслях промышлен
ности». Она начала работу 
18 ноября в Москве.

В числе организаторов
конференции — экономиче
ский факультет МГУ, Всесо
юзный совет научно-техниче
ских обществ СССР, Гос
план СССР, Государствен
ный комитет Совета Мини
стров СССР по вопросам
труда и заработной платы, 
ряд министерств и ведомств. 
В ее работе участвуют так
же ученые из Болгарии, 
Венгрии, ГДР, Чехослова
кии.

(ТАСС).

П и с ь м о  

в р е д а к ц и ю

Болеё полутора лет назад 
газета «Красное знамя» 
писала о том, какой чудес
ной будет после реконструк
ции баня № 3, что по ул. Со
ветской. Для любителей по
париться здесь предусмат
ривались номера с сухим па
ром, бассейн. Электрока
мины для получения сухого 
пара ставились также в об
щие отделения. Открытие 
бани планировалось в конце 
прошлого года. Однако 
строители — генподрядчик 
ГРСУ № 11 — явно не то
ропились выполнить свое 
слово. Прошел 1974 год, на
чался новый, а конца рабо
там было не видно. С по
мощью областного управле
ния жилищно-коммунально
го хозяйства строители все- 
таки взялись за работу, дав 
обязательство сдать баню в 
марте. Потом пошло, как в 
известной сказке про белого 
бычка: март прошел, сроком 
сдачи — май, закончился 
май — перенесли сдачу ча 
июль... Наконец в сентябре 
этого года состоялась при
емка бани, но с недоделками 
и без бассейна. Строители1.

АКТ ПОДПИСАН-  
С Р У К  ДОЛОЙ

обещали доделать все в бли
жайшее время.

На деле вышло так: акт
подписан — с рук долой. 
Рабочих посылают сюда в 
тех случаях, когда нет дел 
на других объектах. И то 
они больше простаивают: то 
раствора нет, то. кирпич не 
подвезли.

А между тем эксплуата
ция бани связана с больши
ми трудностями. Баки, 
установленные на чердаке, 
заполнять водой нельзя, так 
как не смонтированы клапа
ны. Вытяжная вентиляция 
не действует, фасад не отре
монтирован. Качество отдел
ки не выдерживает никакой 
критики. Хотелось бы спро
сить начальника ГРСУ 
№ 11 М. С. Прагера: когда 
в коллективе вспомнят о 
данном слове и закончат ба
ню?

И. ХРАМОВ,
заведующий баней № 3 

г. Томска.
ОТ РЕДАКЦИИ: Мы по

звонили начальнику управ
ления М. С. Прагеру н по
просили ответить на вопрос 
И. Е. Храмова. Вот что он 
сказал:

— С этой баней у нас 
очень много хлопот. Доста
точно указать, что неодно
кратно менялся проект. Бы
ли и сейчас остаются труд
ности с материалами, ра
створом, например. Тормо
зит дело субподрядчик — 
строительное управление 
№ 8. Монтаж водопровода, 
установка клапанов —- это 
их дело. Сейчас трое наших 
рабочих заканчивают обли
цовку бассейна. Субподряд
чики тянут с монтажом ка
нализации, гигиенических 
ванночек, освещения.

На днях на объекте со
стоялась планерка с участи
ем начальника областного- 
управления жилищно-комму
нального хозяйства И. М. 
Шумилина. Был установлен 
новый срок завершения не
доделок 16 декабря. Хо
чется верить, что областное 
управление сумеет навести 
порядок в своих строитель
ных подразделениях н сдела
ет все, чтобы в декабре эта 
банная эпопея все же завер
шилась.

1 П с о о б щ е н и я  и з - з а
СИБИРЬ- ПРЕОБРАЖЕННЫЙ КРАЙ

ПРАГА, 18 ноября. Корр. 
ТАОС В. Беск-ромньш пере
дает:

Над одним из крупнейших 
выставочных залов- Пра
ги «У Гиберну» огромная- 
надпись; «Советская Сибирь 
и Дальний Восток».- Именно 
так называется пользующая
ся большим успехом у пра
жан и гостей столицы вы
ставка, которую посетило 
уже десять тысяч человек.

Выставка, открывшаяся 7 
ноября, стала одним из глав
ных событий проходящего 
сейчас ■ в ЧССР месячника 
чехословацко-советской дру
жбы. Более 500 цветных и 
черно-белых фотографий, де
сятки диапозитивов расска
зывают об огромных изме
нениях, которые произошли 
за годы Советской власти в 
этом обширном районе Со
ветского Союза.

Фотографии выставки зна
комят посетителей с про
мышленными гигантами,
мощными электростанциями, 
строительством Байкало- 
Амурской магистрали, архи
тектурой новых городов, 
культурой и искусством . на
родов Сибири и Дальнего 
Востока.

Переходя от фотографии к 
фотографии, как бы мыслен
но раздвигаешь стены зала, 
совершаешь .длительное пу
тешествие по необъятным 
сибирским просторам., знако
мишься с незабываемыми 
красотами природы, с сози
дательным трудом рабочих, 
крестьян, ученых, руками 
которых меняется облик это
го сурового, но прекрасного 
края. Здесь можно увидеть и 
снимки сибирской деревни 
Шушенское, где с 1897 по 
1900 год находился в ссылке

вождь мирового пролетариа
та Владимир Ильич Ленин.

Подолгу задерживаются 
посетители у , мастерски вьь 
полненных фотографий
Д. Балтерманца, В. Тарасо
вича, Л. Устинова и других 
профессиональных фотокор
респондентов и фотографов- 
любйтелей. На выставке 
представлены и уникальные 
снимки, сделанные букваль
но несколько месяцев назад.

Но богатство Сибири не 
только в глубинах земли, ре
ках и лесах. Основное ее бо
гатство — -люди. Серии 
снимков В. Тарасовича, 
А. Хрупова, В. Сакка рас
сказывают о тружениках Си
бири, под руководством ле
нинской К о м м у н ис т и-ческо й 
партии осваивающих и пре
ображающих свою родную 
землю.
_. Чехословацкая печать под

черкивает. что фотографии 
выставки являются докумен
том. который ярко свиде
тельствует о больших делах 
советского человека, строя
щего коммунизм. -

Об успехе выставки ярко 
свидетельствуют многочис
ленные записи в книге отзы
вов. «Трудно рассказать, это 
надо видеть», «Благодарим 
за прекрасную выставку, ко
торая завоевала наши серд, 
ца». «Восхищаемся велико
лепной природой' ' и героиз
мом строителей коммуниз
ма» — это лишь немногие из 
записей.

Не случайно В. И. Ленин 
назвал Сибирь замечатель
ным краем с большим буду
щим, сказал на открытии вы
ставки председатель ЦК Со
юза чехословацко-советской 
дружбы, председатель На
родной палаты Федерально
го собрания ЧССР В. Давид. 
Выставка показывает гран
диозный подъем, Сибири,, ко
торый стал возможен только 
в социалистическом государ
стве.

В С Т Р Е Ч А  
В ВАРШАВЕ

ВАРШАВА, 18 ноября. 
(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК ПОРП Э. Терек принял 
Генерального секретаря 
ПКП А. Куньяла, который 
находится в Польше с визи
том по приглашению ЦК 
ПОРП.

Во время состоявшейся 
беседы Э. Терек проинфор
мировал Генерального се
кретаря ПКП о ходе социа
листического строительства 
в Польше, о подготовке 
к VII съезду ПОРП. А. Ку
ньял рассказал о деятельно
сти Португальской коммуни
стической партии, направ
ленной на укрепление един
ства прогрессивных сил для

защиты завоеваний апрель
ской революции и углубле
ние демократических преоб
разований в стране.

Было отмечено успешное 
развитие польско-португаль
ских отношений, в укрепле
нии которых большое значе
ние имели визит Первого се
кретаря ЦК ПОРП в Порту
галию и ответный визит пре
зидента Португальской Рес
публики Ф. да Кошта Гоме
ша в ПНР.

Представители обеих
братских партий подтверди
ли большое значение, кото
рое они придают- единству 
действий международного 
коммунистического движе
ния, а также выразили под
держку работе по подготов
ке конференции коммунисти
ческих и рабочих партий Ев
ропы.

Выступление Индиры Ганди
ДЕЛИ, 18 ноября. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Индира Ганди подвергла 
резкой критике позицию тех 
стран, которые льют кроко
диловы слезы по поводу так 
называемых ограничений де
мократии в Индии и 'в то 
же время занимаются под
рывной деятельностью, до
биваясь свержения подлин
но демократических прави
тельств.

Выступая на митинге в 
Хайдарабаде, И. Ганди за
явила, что эти страны не 
имеют морального права 
учить Индию демократия, 
так как именно они поддер
живают диктаторские режи
мы, свергают-v законно из
бранные правительства и по
ставляют оружие, чтобы 
уничтожать- людей.

ОКОНЧАНИЕ 
РАБОТЫ СЪЕЗДА

ЛОНДОН. 18 ноября. 
(Корр. ТАСС). Сегодня 
здесь закончил свою работу 
XXXIV съезд Коммунисти
ческой партия Великобрита
нии.

Съезд принял основную 
политическую резолюцию 
«Кризис, единство левых сил 
и Коммунистическая пар
тия», в которой, в частно
сти. отмечается, что Сове
щание по безопасности и со
трудничеству в Евро-пе озна
меновало новый этап в борь
бе за мир. за разрядку на
пряженности и в этой борь
бе ключевая роль принадле
жит миролюбивой политике 
социалистических стран, и в 
первую очередь Советского. 
Союза.,

Съе^д призвал коммуни
стов активизировать борьбу 
за ядерное и всеобщее разо
ружение.

В резолюция указывается 
также, что подход Китая к 
«некоторым международным 
вопросам, включая - поощре
ние им деятельности НАТО 
и ЕЭС, может доставить 
лишь удовлетворение нмйе- 
рналиетическим кругам. Та
кова логика антисоветской 
политики, проводимой ны

нешними руководителями 
Китая».

В целях борьбы с кризи
сом КПВ призывает левые 
силы сообща добиваться та
ких мер, как немедленное 
замораживание цен. введе
ние контроля над импортом, 
прекращение экспорта капи
тала за границу, увеличение 
капиталовложений в обраба
тывающую промышленность, 
сокращение вдвое военных 
расходов, расширение тор
говли, особенно с социали
стическими и развивающи
мися странам'!!.

В одной из резолюций 
съезд высказался за нацио
нализации) ключевых отрас
лей промышленности, , при
родных ресурсов, земель, 
крупных банков и других 
Финансовых учреждений 
Англии. Осуществление 
этих мер подорвет господст
во монополий и создаст бла
гоприятные у с л о в и я  для по
строения социализма в Анг
лии. говорится в ней.

На съезде избран новый 
состав Исполкома. Комитета 
партийного контроля и Ре
визионной комиссии КПВ.

А. МАТЮШИН,
А. МЕЛИКЯН.

ПОСЛЕ ВСТРЕЧИ В РАМБУЙЕ
ПАРИЖ, 18 ноября. 

(ТАСС). Совещание в вер
хах шести ■ капиталистиче
ских стран по экономиче
ским и валютным вопросам 
закончилось вчера в Рам- 
буйе (близ Парижа) приня
тием совместной деклара
ции. Руководители США, 
ФРГ, Франции, Англии, 
Японии и Италии констати
руют в ней наличие. ряда 
сложных проблем, стоящих 
перед странами капиталисти
ческого мира. Среди этих 
проблем — высокий уровень 
безработицы, растущая ин
фляция, энергетический кри
зис. Как свидетельствует пе
чать, конкретных путей раз

решения этих . проолем в 
Рамбуйе найти не удалось.

Вместе с тем ход совеща
ния показал, что по сущест
ву оно явилось еще одной 
попыткой создать единый 
фронт индустриальных капи
талистических держав в про
тивовес развивающимся 
странам — экспортерам 
нефти и сырья. Как стало 
известно, участники совеща
ния более трети своего вре
мени посвятили обсуждению 
отношений с развивающими
ся странами, Газета «Эко» 
называет декларацию «пре
дупреждением» в адрес неф
тедобывающих стран.

Участники встречи в Рам

буйе недвусмысленно заяви
ли о своих претензиях на 
«лидерство» в капиталисти
ческом мире. Этим, в част
ности, объясняется замкну
тый характер совещания, на 
которое не были приглаше
ны большинство стран. «Об
щего рынка» и Канада, хо
тя вопросы, обсуждавшиеся 
«шестеркой», имеют к ним 
самое непосредственное • от
ношение.

На совещании не удалось 
урегулировать имеющиеся 
между участниками глубо
кие разногласия по эконо
мическим вопросам. Единст
венным конкретным резуль

татом печать называет ком
промисс, достигнутый меж
ду США и Францией по ва
лютным вопросам.

НЬЮ-ЙОРК, 18 ноября. 
(ТАСС). Американская пе
чать указывает, что участни
ки совещания по существу 
остались на своих прежних 
позициях.

БРЮССЕЛЬ. 18 ноября. 
(ТАСС). На совещании ми
нистров финансов «Общего 
рынка», которое открылось 
сразу же после встречи в 
Рамбуйе, министры финан
сов Бельгии и Голландии 
выразили серьезное недо
вольство тем, что на встре
че «шестерки» не были 
представлены лруше члены 
«Общего рынка».

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ 
НЕДУГИ ИСПАНИИ

МАДРИД, 18 ноября. 
(ТАСС). Экономическое по
ложение Испании ухудшает
ся. Это ярко отражается в 
данных роста ее валового на
ционального продукта. Если 
два последних года этот по
казатель держался на уров
не 5—8 процентов, го в те
кущем году он составит, со
гласно расчетам экономи
стов. менее двух процентов.

Серьезное положение сло
жилось в судостроительной 
промышленности страны, 
где за последние месяцы 
здесь было аннулировано 
значительное число заказов. 
Лишь половина мощностей 
загружена в текстильной 
промышленности. Значи
тельные трудности испыты
вает автомобилестроение,

. И-з месяца в месяц реги
стрируется большой дефицит 
во внешней торговле. За 
первые десять месяцев этого 
года он составил. 7.4 милли
арда долларов. Испанский 
экспорт не покрывает даже 

. наполовину ввоз иностран
ных товаров.

Финансовая система разъ
едается инфляцией. Ее уро
вень превосходит 17 процен
тов в год — один из наибо
лее - высоких показателей в 
Западной Европе,

Экономические недуги 
страны тяжело сказываются 
на положении широких слоев 
населения. Спад деловой ак
тивности стал основным 
Фактором увеличения безра
ботицы. Армия безработных 
насчитывает более 300 ты
сяч человек.

ЛУАНДА, 18 ноября. 
Спец. корр. ТАСС И. Уваров 
передает:

Военная обстановка в Ан
голе по-прежнему остается 
сложной. Это определяет 
всю внутрияол-И'Ткческую 
жизнь молодой республики.

Положение на централь
ном и северном фронтах на
пряженное. Подразделения 
белых наемников, выступаю
щих от имени ФНЛА и 
УНИТА и состоящие из кад-> 
ровых офицеров, сержантов 
и солдат южноафриканской 
армия я бывшей португаль
ской колониальной армии, 
всеми силами и средствами 
пытаются0 прорваться к сто
лице. Правительства ЮАР 
и Заира, действующие в сою
зе и тесном взаимодействии, 
направляют в Анголу с тер
ритории своих стран все но
вые контингенты наемников,

АНГОЛА: НАПРЯЖЕННЫЕ БОИ
большое количество тяжело, 
го вооружения и боеприпа
сов. Непрерывное снабжение 
этих войск по воздуху, воде 
и суше, а также направле
ние регулярных заирских 
войск для поддержки отря
дов ФНЛА и УНИТА, не
способных сражаться само
стоятельно, позволили этим 
вооруженным бандам добить
ся, некоторых военных успе
хов.

В настоящее время две 
колонны белых наемников 
при поддержке бронетранс
портеров. тяжелой артилле
рии и авиации, несмотря на 
тяжелые потери в живой си
ле и технике, рвутся к горо
дам Габела и Кибала, распо
ложенным юго-восточнее Лу
анды. В районе дорог, веду

щих к этим городам, идут 
ожесточенные бои между на
циональной армией респуб
лики и отрядами белых на  ̂
емников.

На северном фронте отря
ды белых наемников при 
поддержке заирских, регу
лярных подразделений ведут 
атаки в районе Лукала с тем, 
чтобы обойти столицу с во
стока. •

Учитывая опасность поло
жения, правительство новой- 
республики при поддержке 
широких слоев трудящихся 
масс организует .народное 
сопротивление в тылу про
тивника. проводит мобилиза
цию в народную армию, де
лает вее для организации 
отпора врагу,

Бизнес и коррупция
ВАШИНГТОН, 18 ноября. 

(ТАОС). Добиваясь выгод
ных сделок,: американские 
монополия широко практику
ют взяточничество и подкуп 
должностных лиц за грани
цей. Как явствует и-з докла
да, опубликованного членом 
палаты представителей кон
гресса США Л. Эс-пи-ном-, 20 
крупнейших американских 
корпораций израсходовали 
на эти цели в течение по
следних нескольких лет 306 
млн. долларов.

Абсолютный «рекорд» по 
размерам взяток принадле
жит американской военно- 
,промышленной корпорации
«Локхид эйркрафт». В до
кладе отмечается, что она 
истратила на взятки 202 млн.
тот ттт ятш яя яштшшяшш

долларов. Львиную долю 
этой суммы — 106 млн. дол
ларов — получил крупнкй 
предприниматель- из Саудов
ской Аравии Хашогги за «ус
луги» п-о части расширения 
поставок в эту страну произ
водимых компанией реак
тивных- истребителей.

50 млн. долларов на «сом
нительные и во многих слу
чаях совершенно противоза
конные ме"тоды» расширения 
своих заграничных операций 
израсходовала крупнейшая 
нефтяная компания США 
«Экссон». Ближайший , кон
курент компания «Локхид» 
—военно-промышленная кор
порация «Нортроп», также 
специализирующаяся на про
изводстве военных самоле

тов, выплатила 30 млн. дол
ларов в виде «взяток и опла
ты услуг консультантов» за 
границей. Нефтяная монопо
лия «Галф ойл» истратила 
5 млн. долларов на «неза
конные политические по
жертвования за границей», 
«Юнайтед брэнде» -— 2 млн. 
долларов на «взятки и по
жертвования» итальянским 
политическим грушам, «Мо
бил ойл»—2,1 млн. долларов 
на «политические пожертво
вания» в Канаде и Италии, 
«Филлипс петролеум» — 
1,4 млн. долларов на подкуп 
должностных лиц за грани
цей. В числе других амери
канских .компаний, уличен
ных во взяточничестве за 
границей, — «Эшленд ойл», 
«Ситго», «Дженерал. мо
торе», «Интернэшнл телефон 
энд телеграф», «Интернэшнл 
бизнес мэщинс».
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«Т О N С К.
УНИВЕРСИТЕТ.
К О Р О Т К И Е »

ТАК ЗВУЧАЛИ ПОЗЫВНЫЕ ПЕРВОЙ 
о п ы т н о й  КОРОТКОВОЛНОВОЙ р а д и о 
с та н ц и и  СИБИРИ.

В научной •библиотеке 
ТГУ хранится, небольшая 
подборка материалов из газе- 
ты '«Красное знамя > «Том-

ты в вузах и на радиостанци
ях. В двадцать пятом году 
подготовка радиофизиков пе
решла на’прочные рельсы

ские вузы к 10-летию Ок- были организованы радио^д-
тябрьокой революции». В 
ней есть сообщения о том, 
что уже с 1923 года на фи
зико-математическом фа
культете Томского универ
ситета «проводится практи
ческий уклон электромагнит
ных колебаний», а еще через 
два года создаются радиола
боратория й опытная корот
коволновая радиостанция.

Прошу профессора А. В. 
Сапожникова прокомменти
ровать хорошо знакомые 
ему события двадцатых лет.

осратория и опытная радио
станция.

Радиолаборатсрия распо
лагала учебной и экспери
ментальной радиоаппарату
рой, часть которой была из
готовлена самостоятельно. В 
лаборатории преподавались 
элементы радиотехники И' 
измерений. Заведовал ею де
кан физмата В. Д. Кузнецов,

В 20-е годы радиотехника- 
изучала и завоевывала дка-. 
пазон коротких волн, пред
ставивших определенные

Александр Борисович преимущества перед длиннь:- 
вспом-ннает, что поздней вес- ми и средними. Руководстве) 
ной 1923 года исполняющий Нижегородской радиолаоо- 
обязанности ректора Влади- ратории и ректорат Томского 
мир Дмитриевич Кузнецов, университета договорились 
выполняя указания Совет- °  сотрудничестве ^ “сследо- 
ского правительства о : сбли- вании влияния 
женин университетской нау-. на сверхдальнюю коротко- 
ки с задачами, практики ; и волновую радиосвязь, 
техники, -предложил органи- Радиостанция была уст.а- 
зовать на физмате нрепода- новлена в главном корпусе, 
ванне теории электромагнит- Антенна радиостанции кре- 
ных колебаний как научной пилась к металлическому 
базы радиотехники. тросу, натянутому между

В радиотехнике прием и . Дв-\'мя 15-метровыми радио
передача информация- осуще- мачтами.
ствляются с помощью элек
тромагнитных волн. Потому- 
то новая специализация, фа
культета . и названа была 

уклоном электромагнитных

Соорудить и установить 
радиомачты было делом не 
простым, и Сапожников 
предложил обратиться за по
мощью к одному из лучши:

колебаний». Говоря языком радистов Б. Н. Путкову, ра-
современяым, это было на
чало радиофизической спе
циальности.

Одной из особенностей 
первого 10-летия Советской 
власти было зарождение и 
бурное развитие радиовеща
ния. Задачи радиовещания 
определяли развитие радио
техники. В июле 1918 года 
В. И. Ленин подписал дек
рет «О централизации ра
диотехнического дела». По

ботав-шему тогда на Томском 
почтамте.

Мачтц были установлены 
на крыше главного универси
тетского здания под руковод
ством Путкова исключитель
но-быстро.

В августе 1925 года опыт
ная коротковолновая радио
станция Томского универси
тета вышла в эфир и переда
ла свои позывные «ТУК», 
что означает: «Томск. Уни-

его инициативе в том же го-. верситет. Короткие (вол- 
ду был организован научно- Ны)». Впоследствии «ТУК» 
исследовательский радибтех- сменили на «РА-19». Силь- 
ничесиий институт — Ниже- ное впечатление на Томен 
городская радиолаборато- произвел тот факт, что по- 
рия. зывные «ТУК» были приня-

В Томском университете ты в далекой Новой Зелак- 
физико-математический фа- дин и Австралия, на Филип- 
культет работал с 1917 года, пинах и Яве,'в Западной с.з- 
Своих преподавателей по ропе и Южной Америке, 
радиотехническим дисципли- Томская коротковолновая 
нам в университете не было, радиостанция вошла в число
Но это не остановило про 
фессора Кузнецова в его 
стремлении осуществить . но- 
вое учебно-научное направ
ление. Профессор рассчиты
вал на работников расквар
тированного тогда в Томске

самых первых в Советском 
Союзе. Она сразу же стала 
выполнять ‘и учебные функ
ции.
. , В 1928 году при Томском 
университете был открыт 
СФТИ — один из первых

крупного формирования Кра- физико-технических институ- 
сной Армии — 3-й радиоба- тов в стране. Поскольку -в 
зы. • университете уже велась

Военные — народ смелый, учебно-научная работа по 
и Александр Александре- радиофизике, то естественно, 
внч Холодковский стал чи- что в СФТИ бь;л создан от- 
тать в университете основы дел колебаний, возглавить 
радиотехники, а исполняю- который пригласили молодо- 
щий обязанности младшего го кандидата наук В. Н. Кес. 
ассистента А. Б. Сапожнн- сениха.
ков читал студентам теорию 
переменных токов. .
■; У Александра, Холодков- 
ского было почти ’ закончен
ное образование ннженера- 
электрика, до армии он 
учился на физмате Петер
бургского университета. Зо: 
лотые руки Александра 
Александровича позволяли 
ему любые приборы изго
товлять самому.

У Александра Сапожнико
ва к тому времени за плеча
ми один курс физмата Ка- 
бургского университета.

Холодковский Читал осно
вы радиотехники в течение 
двух лет. Для продолжения 
этого курса дважды приез
жал из Москвы инженер- 
злектрик Д. А. Канашин- 
ский.

Итак, с 1923 года Гомекии 
университет стал готовить 
радиоспециалистов для рабо-

. Из радиолаборатории, 
опытной радиостанций и ча
стично отдела колебаний в 
дальнейшем вырос радиофи
зический факультет. Радио- 
лаборатория . (сейчас их не
сколько) стали общеунивер
ситетскими: в них занимают
ся студенты физических и 
большинства естественных 
факультетов ТГУ.

50-летие организации р.а- 
диолаборатории и опытной 
коротковолновой радиостан
ции напоминает нам о том, 
что полвека назад Тоямский 
университет на прочной база 
готовил для Сибири и всей 
страны высококвалифициро
ванных радиоспециалистов 
и продолжалось начатое в 
двадцать третьем году ста
новление сибирской радио
физики. __

В. НИЛОВ, 
научный сотрудник Том

ского госуннверснтета.

( нН а ш  ф о т о к о н к у р с :  - .........  =

«...И труд-всему единственная мера»
Я люблю возвращать

ся в Томск поело поез
д ок в командировку или 
отпуск. Д омой с вокза
ла иду обязатолько 
пешком. Иду и заме
чаю: вот еще один дом 
вырос. Когда уезжал, 
строители только закан
чивали кладку четверто
го этажа, а сегодня уже 
новоселы вселяются в 
светлый и красивый 
дом. Покё до своего 
дома дойду —  много 
новых зданий насчитаю.

Растет мой Томск. С 
кажды м днем хорошеет 
и молодеет его лицо. 
Добрые и сноровистые 
руки строителей возво
дят этаж за этзжом.

Сегодня я предлагаю 
на ф отоконкурс два 
снимка: «Растут этажи»
и «Ритм стройки».

М. ГЛАДУШ.

ПЕРВЫЙ «БЛИН» 
— НЕ КОМОМ

ИРКУТСК, 18 ноября. 
(Корр. ' ТАСС). Сборная 
'СССР. в Билла побрдительик- 
цей турнира по хоккею с мя
чом, выиграв в заключи
тельном матче у шведского 
клуба «Кюнгельв» — 13:4 
(5:1).

Наша команда выступала 
в таком составе: Теняйов,
Палладий, Гаврилов, Горба
чев, Плавунов, Першин, Ло
бачев, Канарейкин, Эйх- 
вальд, Бочков, Булдыгин. В 
матче участвовали также 
Сивков, Панев, Соловьев и 
Янко.

Голы в сборной СССР за
били: Булдыгин — 5, Боч
ков — 4, Эйхвальд, Горба
чев, Соловьев и Сивков.

Для сборной СССР пер
вая «проба льда» в нынеш
нем сезоне оказалась удач
ной. Теперь сильнейшие со
ветские мастера оранжевого 
мяча разъезжаются по сво
им клубам. А уже 20 ноября 
стартует очередной чемпио
нат СССР по хоккею с мя
чом для команд высшей ли
ги.
Ф И Н А Л И С Т Ы
И З В Е С Т Н Ы

Определились участники 
финального турнира, , кото
рые разыграют три путевки 
в- первую футбольную лигу 
чемпионата: это — «Дауга
ва» (Рига), «Гурия» (Ланч- 
хути), «Динамо» (Махачка
ла), «Янгиер» (Янгиер), 
«Строитель» (Ашхабад) и 
«Терек» (Грозный). Турнир 
пройдет в городе. Чимкенте 
с 23 ноября по 5 декабря. 
Об этом сообщили коррес
понденту ТАСС в управле

нии футбола Всесоюзного 
^спорткомитета. 
i  (ТАСС).

ЧЕМПИОНАТ
ХОККЕИСТОВ

Два матча чемпионата 
страны по хоккею проходили 
18 ноября.

В Новосибирске «Сибирь» 
проиграла «Химику» — 3:4 
(0:0, 1:0, 2:4). Главные со
бытия развернулись в заклю
чительной двадцатиминутке. 
Гости вели — 3:1. Затем
Капкайкин в течение минуты 
забил два гола и сравнял 
счет. На 55-й минуте Крутов 
забросил победную для «Хи
мика» шайбу. Другие, голы 
забили: у «Химика» —: Ер-
мишин, Жаров и Смагин, у 
«Сибири» — С. Калганов.

В Москве встречались ли
деры —; столичные команды 
«Динамо» и «Спартак». Ин
тересный. напряженный матч 
.завершился победой спарта
ковцев — 4:3 (1:1, 2:1, 1:1).

У динамовцев из-за трав
мы, полученной накануне на 
тренировке, отсутствовал ли
дер атак и капитан команды 
Мальцев. Но и без него ди
намовцы сыграли отлично. У 
спартаковцев на этот раз не 
совсем получалась игра у 
ударной пятерки Шадрина. 
Зато результативно сыграла 
«смена» Крылова, а сам 
центральный нападющий 
был, пожалуй, лучшим игро
ком матча.

Шайбы забросили: у «Ди
намо» — Репс, Котлов, Ти
тов, у «Спартака» —- Марты- 
нюк, Гуреев, Крылов, Ша
лимов.

(Корр. ТАСС).

Д Е В Я Т А Я
О Т Л О Ж Е Н А

ТБИЛИСИ. 18 ноября. 
(Корр. ТАСС). Девятая пар
тия матча за мировую шах
матную корону между Ноной 
Гаприндашвили (белые) н 
Наной Александрия отложе
на на 41-м ходу в острой по
зиции. У Гаприндашвили в 
эндшпиле лишнее качество 
за две пешки. .

Счет матча пока 5.5:2,5 в 
пользу Гаприндашвили,

Доигрывание, девятой пар
тии, которой началась вторая 
половина матча, .19 ноября.

РАДИ ГАЛОЧКИ
. Там, где весело звенели 

коньки, летала по льду шай
ба, носились в азартной ата
ке юные хоккеисты, мы не 
задерживались. Все было и 
так ясно. Взрослые не спря
тались за большими хлопо
тами, а сделали или отремон
тировали мальчишкам доб
ротные, красивые коробки 
до начала сезона.

Но не везде так. Некото
рые хозяева коробок то и де
ло откладывали эти. заботы. 
Летом и в начале.осени гово
рили, что до зимы времени 
много, можно не то что ко
робку, дворец . построить. 
Немало слышала оптими
стических слов и наша рей
довая бригада в прошлый 
раз. Был тогда конец авгу
ста. Признаться, мы не 
очень надеялись, что завере
ния подкрепятся делом. Ведь 
на такие обещания кое-где 
не скупились ежегодно.

Вот уже несколько лет 
подряд упрекают руководи
телей завода математических 
машин. Некоторое время 
здесь была хоккейная короб
ка. Стояла она недалеко от 
завода, рядом с большими 
домами. Ребят на ней соби
ралось много. Конечно, было 
тесно, коробка не отлича
лась строгими стандартами 
и удобствами. Но за неиме
нием другой мальчишки по
стигали азы хоккея на ней. 
Потом кому-то показалась, 
что от ребят много шума. 
Коробку снесли. А мальчиш
ки хотят играть в хоккей. 
Нет кор-обки — они гоняют 
шайбу во дворе, на тротуаре, 
выскакивают на дорогу. Ме
шают прохожим, заставляют 
нервничать шоферов, волно
ваться родителей.

Недавно на заводе набра
ли в секцию хоккея две 
группы ребят. Есть у них 
квалифицированный тренер. 
Но вот, беда — заниматься 
негде. Правда, заместитель 
директора по быту П. Е. Пав- 
лющенко сначала с этим не 
согласился:

— Коробка у нас есть. За
канчиваем ее ремонт. Завез
ли сетки, сделали освеще
ние. Покрасим.

Морозно, краска обле
зет.

Вся не облезет, что-ни
будь останется.

Что же это за коробка, ко
торую нахваливал нам Петр 
Ерофеевич? О ней бы и упо
минать не стоило... Спрята
лось за новым общежитием 
завода неказистое еооруже. 
нас. В бортиках (их вернее 
назвать неряшливым забо
ром) зияют дыры. Площадка 
-неразровнена, залить лед на 
ней трудно, а играть в хок
кей невозможно. На такой 
горке только на санках ка
таться. Впрочем, как раз в 
этом месте коробка не нуж
на. В общежитии живут в ос
новном девушки. . Рядом 
только деревянные домики. 
В нескольких .метрах отсюда 
расположилась отличная ко
робка спортивного клуба 
«Авангард». Конечно, маль
чишки предпочтут играть на 
ней.

Так зачем же все-таки по
ставил тут коробку: завод 
матмашин, если ясно, -что 
пользы никакой она не при
несет?

Оказывается, для собст
венного покоя.

— А что делать, — гово
рит Петр Ерофеевич. — От 
нас требуют. Вот - мы и 
ищем выход из положения. 
Нет, мы не против хорошей 
стандартной коробки. Но 
где ее ставить? Не дает нам 
места главный архитектор 
города. Выделили участок 
на три года за кассами Двор
ца спорта — от наших домоз 
далековато, да и срок ограни-' 
ценный. Зачем же будем 
бросать деньги на ветер?

В доводах П. Е. Павлю- 
щенко есть резон. И все-таки 
на заводе проявляют мало 
настойчивости. Ведь не один 
лень идет разговор, а годы. 
Здесь же пока нашли один 
выход из положения — «бро
сать деньги» на заведомо не 
нужное сооружение. Юные 
хоккеисты, их наставник 
ищут место дйя тренировок 
на других коробках.

Каждый раз перед нача
лом сезона в ЖКК управле
ния’ строительства уверенно 
заявляли: «Нынче мы не

подведем, все будет готово в. 
срок, в лучшем виде», Обе
щания быстро забывались. О 
коробках вспоминали только 
тогда, когда навещала конто
ру очередная проверяющая 
комиссия.

Издали приятно поразила 
нас светлой зеленью бортов 
коробка по у л. Колхозной. 
Столько лет портила она 
улицу обшарпанными, гряз
ными стенками, провисшими 
сетками, разбитыми лампоч
ками... А радоваться оказа
лось рано. Вряд ли в этом 
сезоне зазвенят здесь конь
ки, выйдут на схватку ледо
вые дружины. Коробка по- 
прежнему не заасфальтиро
вана, не залита, утопает в 
сугробах.

Управление построило 
нынче хоккейную коробку и 
на Степановне. Могла бы 
она стать отличным подар
ком для степановских маль
чишек. Да не стала. И все 
из-за тех же недоделок. Гор
ком комсомола, горспортко- 
митет просили поставить ко
робку рядом со шкодой 
№ 35. Решилась бы пробле
ма с подсобным помещением: 
ребята могли бы переодеть
ся, погреться в школе.

Строители не вняли прось
бам. Выбрали, место, которое 
устраивало их, но совсем 
неудобно для юных хоккеи
стов.

...На площадке мы встре
тили „трех школьников. Они 
расчищали снег.

— Мы с пацанами . ната
скали .воды, — пояснил са
мый шустрый краснощекий 
мальчуган, —- вот эту часть 
залили. Лед только неров
ный получился. Плохо на 
коньках кататься.

— В хоккей любите иг
рать?

— Любим, —- дружно от
ветили все трое. — Сейчас 
снег, расчистим, погоняем 
шайбу. Только места мало, 
надо бы еще лед залить. 
Васька с Валеркой придут 
из школы, займутся, их оче
редь... -

Нам кажется, что очередь 
заняться этим пришла не 
Ваське с Валеркой, а взрос
лым дядям из управления.

Не мешало бы им также 
навесить сетки, поста
вить ворота, провести Ос
вещение, соорудить под
собку. А то создается впе
чатление, что коробка пост
роена тоже ради «галочки», 
хотя в ЖКК есть пример, 
достойный подражания. В 
четвертом микрорайоне сре
ди новых пятиэтажек стоит 
добротная, стандартных ^раз
меров, ухоженная хоккейная 
коробка. Давно залит на ней 
лед, постоянно счищается 
снег. С утра до вечера не 
смолкает здесь веселый го
мон. Даже не верится,- что 
хозяева коробки те же — из 
ЖКК управления строитель
ства.

На улице Мичурина распо
ложена коробка домоуправ
ления № 9.--- Торчат из-под 
снега мрачные коричневые 
борта. На одном из них вы
ведено: «Все силы на...».
Призыв остался недописан- 
ным — видно, краски не хва
тило. Мы решили, что пи
савший предлагал бросить 
все силы на благоустройство 
коробки.

Грустно, но вывод не нов: 
некоторые руководители со
глашаются строить коробки 
не ради того, чтобы дети 
могли заниматься прекрас
ной спортивной игрой. Дела
ют они это после долгих на
поминаний, требований, по
становлений — ради того, 
чтобы их... не беспокоили. 
Построили, доложили,, и все 
остальные хлопоты — до
лой. Коробка вроде бы есть, 
о ней говорят в отчетах, на 
нее затрачены средства, а 
мальчишкам играть негде.

Б. СИРОТИН, 
заведующий отделом 

Томского горкома 
ВЛКСМ;

А. ФОМИНОВ, 
председатель Кировско

го райспооткомитета;
Л. КАШКОВСКАЯ, 

редактор областного ра
дио;

Н. МАСКИНА, 
корр. газеты «Красное 

знамя».

СЛЕДУЮЩИЙ НО
МЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 
22 НОЯБРЯ.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

20 ноября. 
"18-30: -20.30.

«Козий рог»

ТЕАТР

KJSS0

20 н ояб ря — с п ек та к л ь  «Мис
сис Пайпер ведет следствие».

Н ачало — в 10 час; 30 мнн.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Жить, чтобы жить» (две се 

рии) — 9. 14. 16-30. 19. 21-20.
«По щучьему велению» — 12.

имени М. ГОРЬКОГО
«Жить, чтобы жить» (две се 

рии) — .8  30, 11, 13-30, 16,18-30,

3
3

§ ЛЕНИНГРАДЦЫ—ТРУДЯЩИМСЯ УРАЛА, СИБИРИ. ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА
1 2 8 , 29, 30 ноября ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 28, 29, 30 ноября

А в т о р с к и е  в е ч е р а
заслуженного деятеля искусств РСФСР, лауреата Государственной премии СССР композитора

А н д-р е я г  П Е Т Р О В А  «
У Ч А С Т В У Ю Т :

Г * ? "лауреат . премии I Ленинского комсомола g
ЛЕНИНГРАДСКИЙ КОНЦЕРТНЫЙ ОРКЕСТР =

Художественный руководитель и главный дирижер — Анатолий БАДХЕН.
С О Л И С Т Ы :  |

лауреат всесоюзного кон
курса на лучшее исполне
ние советской песни

Павел КРАВЕЦКИИ,
30  ноября в 16 .и 20 часов. s
iiiiiHinHiiiiiiiniiiiiiiiiiHiiiiiiiiHiiiHiHiiiiiiiiiiitmiimiiiiiiiHiHiiiiniuiiiiiiiHiiiiiHiiiiiiii.

3 заслуженный артист
3 РСФСР, лауреат . всесоюз- 
|  наго и международного кон-

3 ’ Владимир МАТУСОВ,
I  Начало:-28 и 29 ноября

лауреат всесоюзных фести

валей- молодежной песни 
Таисия КАЛИНЧЕНКО, . 

— в 19 часов;

Лариса ШУТОВА,
Герта ЮХИНА.

Программу ведет 
Вера БЕРЕГОВАЯ.

21. «Белый клык» — 8-49,
10-20, 12. 13-40. 15-20. 17, 18-40, 
20-20, 22. З ал  ки н охрон и ки . 
«Мариам Малеба», «Звезды Аф
рики» — 9, 10-05, 11-10,
12- 15. 14-25, 15-30, 17-40, 19-50.
«Первенцы свободы», «Будай
ская крепость», «Улица глаза- 
мй водителя» — 13-20, 16-35,
18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Белый клык» . '-Ц- 8-40, 12,

13- 45. 13-30, 17-15, 22-10. «Без
права на ошибку» — 19. 20-40. 
«Жить, чтобы жить» (две се 
рии) — 9, 11-25. 13-50. 16-15,
18-40. 21. «В бой идут одни 
«старини» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Разведчики» — 14. «Помни 

имя свое» — 16, 18. 20.
«СИБИРЯК»

«Пеппи в стране Тана-Туна» 
— 9-20. «Белый клык» — И, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«Озорные братья» — 9. 10-35, 

12-10, 13-45, 15-20. «Бобби»
(две серии) — 16-55, 19-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

Мультсборник № 38 — 15.
«Волчья стая» —- 17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Любовь земная» — 17-10,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«В Баку дуют ветры» —
17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Без права на ошибку» —
15, 17, 19, 21.

Т В

ЧЕТВЕРГ, 20 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
11.00. « Б еседы  о м орали  и 

правее».- 11.30. С. М ихалков. «В 
м узее  Л енина» . . 12.00. «Всесо
ю зн ы й  стар о ста» . К 100-летию  
со  дня р о ж д ен и я М. И. К алини
на. 12.30. Цв. Т и р аж  «Спортло-, 
то». 12.40. Ф ильм  — детям . 
«А рм ия Т рясогузки » . Х удож ест
в ен н ы й  ф и льм . (Р и ж ск ая  ки н о 
студ ия . 1961 г.). 14.00. Л ен и н 
ск и й  у н и в е р с и те т  м иллионов. 
« Н ер азр ы вн о е  еди н ство  вн у т
рен н ей  и . вн еш н ей  поли ти ки  
КПСС». П ри н и м ает у ч а сти е  
гл ав н ы й  р ед а к то р  ж у р н ал а  
«Н овое врем я»  П. А. Н аум ов. 
14.30. Цв. К онцерт м астер о в  
и ск у сст в  СССР в В енгерской  
Н ародной  Р есп у б л и к е . 16.30. 
Цв. « Ш ах м атн ая  ш кола» . - К ласс 
р а зр я д н и к о в . «С ередина игры ».
17.00. «К ом позитор Б етховен» . 
П ер ед ач а  1-я. 17.30. «В ремя».

ТОМСК
18.00. Н австр еч у  XXV съ е зд у  

КПСС. С тудия «Ю ность». «Мы и
■ п яти л етка» .

МОСКВА
18.20. «Ч еловек с  "другбй сто 

роны ». Х удож ествен н ы й  ф и льм . 
(СССР — Ш веция. 1971 г.).
20.00. Н овости. 20.15. «К ом пози
то р  Б етховен» . П еред ача 1-я. 
20.50. Л ен и н ски й  у н и в ер си тет  
м иллионов.

ТОМСК
21.20. Н озостй .

МОСКВА
21.30. «К онец • Л ю бавины х». 

Х удож ествен н ы й  ф и льм . («Мос
ф и льм » . 1971 г.). 23 .00—23.30.
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. « П ьян ству  — «нет!».
Т ем атич ески й  п о к аз  к и н о ф и л ь 
мов по борьбе с п ь я н с тв о м .; 
Ф ильм  «П ора опом ниться!» . В 
п ер ед а ч е  п р и н и м ает  у ч а сти е  
зам ести т ел ь  н а ч а л ь н и к а  Л ен и н 
ского  РОВД г. Т ом ска М. М. 
К озлов. 19.50. К онцерт по п и 
сьм ам  тел езр и тел ей . 20.40 — 
22.10. «Люди и  звери» . Х удож е
ствен н ы й  Ф ильм. 1-я сери я . 
(СССР — ГДР).

Тресту «Горгаз» требуют
ся: слесари по сливу газа, 
слесари по доставке газа, 
шоферы I и II классов, стар
ший бухгалтер (на правах 
главного), бухгалтер, кассир.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, . в бюро по 
трудоустройству, или • пер. 
Кооперативный, 4, телефон 
№ 2-42-62.

Д о  К О Н Ц А  П О Л А Н С К И  
Н А  О Б Л А С Т Н У Ю  Г А З Е Т У

6  Д Н Е Й

И ТЕЛЕФОНЫ
р ч  _  ж . ”" е т г ,
1 )  -  « г а с м л

редачтора -  4-74-35. заместителей редактора-4-77- 52. 4-71-35, ответ, секретаря -  4-72-34. секретариата
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